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Продолжается рекон-
струкция спорткомп-
лекса (СК) «Олим-

пийский». Что там сей-
час происходит, рассказал 
Сергей Собянин в своём те-
леграм-канале. Он напом-
нил, что новый комплекс со-
ставят четыре сооружения, 
три из которых будут объ-
единены стилобатом.

Масса арен 
и зал-
трансформер

«На зданиях уже идут ра-
боты по облицовке фаса-
дов, монтаж инженерных 
систем и оборудования. 
Также в планах строитель-
ство малого концертного 
зала на 2 тысячи зрителей», 
— написал мэр.

Главное здание обнов-
лённого спорткомплекса 
будет иметь концертный 
зал-трансформер на 12 ты-
сяч зрителей, кинокластер, 
торговую галерею, гастро-
номические зоны.

Будет физкультурно-
оздо ровительный комп лекс 
с более чем 100 различны-
ми площадками. Среди них 
— ледовая арена, залы для 
кёрлинга, бокса, борьбы, 
художественной и спортив-
ной гимнастики, большо-
го тенниса и других видов 
спорта.

В новом водном комп-
лексе сделают 15 бассей-
нов, два из которых будут 
олимпийскими, с трибуна-

ми на 4 тысячи зрителей и с 
возможностью проведения 
международных соревно-
ваний. Также там появятся 
зоны для сёрфинга, пляж-
ного футбола и волейбо-
ла, помещения для фех-
тования, восточных еди-
ноборств и др.

«В комплексе будет всё 
для проведения профес-
сиональных спортивных 
соревнований, любитель-
ских занятий, культурных 
и деловых мероприятий, 
семейного отдыха и раз-
влечений», — сообщил 
Сергей Собянин, добавив, 

что рядом с комплексом 
откроется новая станция 
метро Кольцевой линии 
«Достоевская».

Обветшал 
и устарел

Реконструкция леген-
дарного спорткомплекса 

назре ла давно. Он был по-
строен в преддверии Олим-
пийских игр 1980 года. Бу-
дучи современным на тот 
момент, он вмещал до 35 
тысяч зрителей и состоял 
из двух спортивных соору-
жений — крытого стадио-
на и плавательного центра 
с несколькими бассейнами.

На протяжении десятиле-
тий «Олимпийский» был ме-
стом проведения трениро-
вок около 20 нацио нальных 
сборных России и соревно-
ваний по 22 олимпийским 
видам спорта. Был он и по-
пулярной музыкальной пло-
щадкой. Понятно, что с го-
дами СК изрядно обветшал. 
Уже к середине 2010-х годов 
он перестал отвечать совре-
менным стандартам каче-
ства и безопасности.

Вот почему Сергей Со-
бянин принял решение о 
комплексной реконструк-
ции здания с сохранением 
и расширением его истори-
ческих функций. Она на-
чалась в 2019 году. Причём 
проводится не на бюджет-
ные деньги, а с привлече-
нием частных инвестиций.

«Это будет один из круп-
нейших в мире многофунк-
циональных комп лексов, 
включающих в себя спор-
тивную функцию, развле-
кательную и культурную. Ра-
боты предстоит ещё много, 
но по окончании, я думаю, 
это будет один из самых уни-
кальных и привлекательных 
центров для москвичей и го-
стей столицы», — рассказал 
в прошлом году мэр Москвы 
во время посещения спорт-
комплекса.

В «Олимпийском» 
монтируют инженерные 
системы

Рядом откроется новая 
станция метро Кольцевой 
линии «Достоевская»

Мэр во время осмотра стройплощадки «Олимпийского». Август 2023 года 
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Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Сибиряков и Александр Лузанов

«Олимпийский» станет одним из крупнейших в мире многофункциональных комп лексов
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Продолжается реконструкция 
легендарного спорткомплекса

Сергею Собянину 
вручили 
Всемирную 
инновационную 
премию

Сергей Собянин получил пре-
мию World Innovation Award 2024 
(Всемирная инновационная пре-
мия) в номинации «Устойчивые 
города и сообщества». Награду 
мэру Москвы в рамках форума 
«Облачные города. Форум о буду-
щем городов БРИКС» вручил ла-
уреат Нобелевской премии мира 
Рае Квон Чунг. 

— Облачные города ассоцииру-
ются у россиян с чем-то нереаль-
ным, — отметил мэр. — Но на са-
мом деле наши города борются 
за то, чтобы реально в каждом на-
правлении своего развития быть 
лучшими и любимыми горожана-
ми. Это непростая задача, кото-
рую мы с вами всеми решаем. 

Премия присуждена за внед-
рение передовых устойчивых тех-
нологий на земле, в воде и в воз-
духе, а именно —  автономного 
беспилотного робота-уборщика, 
коммунального флота Москвы, 
лабораторий экомониторинга. 

Пресс-служба мэра и Прави-
тельства Москвы напомнила, 
что эта награда учреждена в 
2015 году и присуждается руково-
дителям, которые «внесли значи-
тельный личный вклад в дости-
жение целей устойчивого разви-
тия ООН через систематические 
усилия по внедрению и исполь-
зованию инновационных реше-
ний». В 2023 году Москва стала её 
лауреатом в номинации «Иннова-
ции, индустрии, инфраструктура». 
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Новостройку 
на Нарвской передают 
под заселение 
по реновации

В Москве передают под засе-
ление 11 домов, построенных 
по программе реновации. В но-
вые квартиры переедут более 6 
тысяч москвичей. Об этом Сер-
гей Собянин сообщил в своём 
теле г  рам-канале.

В Северном округе кварти-
ры начнут получать участники 
программы реновации из Вой-
ковского района. Город плани-
рует передать под заселение 
состоящую из двух секций но-
востройку на Нарвской ул., 5. 
В новом доме смогут получить 
современные квартиры 198 се-
мей-новосёлов.
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Анастасия Тимохи-
на, пятиклассница 
школы №1159, рас-

положенной в Головин-
ском районе, стала трёх-
кратной чемпионкой Все-
российских соревнований 
по джигитовке на призы 
фестива л я «Спасская 
башня», которые прошли 
на ВДНХ. Настя выполни-
ла шесть трюков на лоша-
ди, которая шла рысью. 
Одни из самых зрелищ-
ных — ножницы, когда 
всадник скачет то ли-
цом вперёд, то спиной, 
и казачий обрыв: всад-
ник повисает корпусом  
вниз головой.

— Я стала лучшей в сво-
ей возрастной группе 11-14 
лет среди 20 спортсменов, 
которых отобрали со всей 

страны, — расска-
зывает одиннадца-
тилетняя чемпионка.

Верховой ездой Настя 
занимается с четырёх лет, 
в клуб её привели роди-
тели. Тогда рядом с дачей 

построили ко-
нюшню, где На-

стя впервые села на 
лошадь, а потом стала 

заниматься регулярно.
— Мне было пять лет, 

когда я впервые увидела 
тренировку по джигитов-
ке, — говорит она. — И я 

сразу заявила, что тоже так 
могу! А тренер сказал: раз 
такая смелая — давай! Ну я 
и сделала элемент.

Верховой ездой и джи-
гитовкой Настя занимает-
ся дважды в неделю в кон-
ном клубе «Клевер» у ма-
стера спорта по джигитов-
ке и всадника Кремлёвской 
школы верховой езды Ива-
на Капсамуна. Спортсмен-
ка уверена, что в джиги-
товке ей помогает худо-

жественная гимнастика, 
которой она занимается 
с трёх лет в школе олим-
пийского резерва «Се-
вер-74» и уже имеет 
1-й спортивный раз-
ряд. В будущем Настя 
хочет стать мастером 
спорта и по гимна-
стике, и по джиги-
товке. У неё пять 

домашних жи-
вотных: кошка, 
собака, кролик и 

две лошади — ор-
ловский рысак Зевс 

и спортивная 
помесь Доми-
ника.

Гульнара 
РЕЙНГАРДТ
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«А, цветочки…»
Недавно я поливала цве-

ты возле дома: дождей не 
было, и стало очевидно, что 
растениям плохо, я вынесла 
воду в пятилитровой буты-
ли. Рядом мужик возле сво-
его автомобиля крутится. 
Увидел меня и такой: «А, 
цветочки…» Автоматиче-
ски ответила ему в тон: «А, 
машинка…» Но не поняла, 
о чём он, а потом как поня-
ла: мужик же сначала поду-
мал, что я закладки с нар-
котиками делаю!

В каком мире мы живём, 
что сначала людям прихо-
дит в голову такая мысль! И 
кстати, действительно во-
круг нашего дома крутит-
ся подозрительный парень: 
то у помойки, то в кустах. 
Думаю, прячет. Знаю, что 
для многих москвичей это 
большая проблема: в поис-
ках тайников наркоманы 
раскурочивают в подъезде 
всё, до чего дотянутся. По-
могают видеокамеры или 
их муляжи, консьерж, сме-
на кодов на домофоне. У нас 
в подъезде вроде спокойно. 
Но, видите, соседи на стра-
же — возможно, поэтому и 
спокойно.

А как у вас в подъезде? 
Всё хорошо? Напишите нам 
на эл. почту info@saonews.ru.

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

В службу «112» позвонил 
житель дома на Беломорской 
улице и рассказал, что в окно 
их с матерью квартиры вле-
тела крупная летучая мышь. 
Вызволять зверька приехали 
спасатели из «СпасРезерва». 

— Когда мы зашли в квар-
тиру, то сразу услышали, как 
громко стрекочет летучая 
мышь, — рассказала «Севе-
ру столицы» спасатель Анна 
Мануйлова. — Оказалось, 
что это рыжая вечерница, 

которая спряталась в склад-
ках шторы. 

Спасатели надели специ-
альные толстые перчатки на 
случай, если мышь решит 
укусить за палец, аккурат-
но отцепили её коготки от 
шторы и посадили в короб-
ку с небольшим полотенцем 
внутри.

— Мышка не была трав-
мирована. Мы связались с 
реабилитационным центром 
при Московском зоопарке, 

и нас заверили, что темпера-
тура на улице ещё позволя-
ет выпустить мышь на при-
роду. Она ещё успеет най-
ти себе место для зимовки. 
Было решено отвезти её в 
Тимирязевский парк, — го-
ворит Анна.

Вечерница продолжа-
ла стрекотать всю дорогу, а 
когда спасатели открыли ко-
робку в парке, благополучно 
улетела к деревьям.

Ирма КОТИЯР
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Савёловский районный суд 
по иску окружного Роспотреб-
надзора на 60 суток приоста-
новил работу хостела, который 
располагался в жилом доме 
на улице Зорге. К таким гости-
ницам предъявляют особые 
требования: они должны быть 
оборудованы отдельным вхо-
дом, звукоизоляцией, сигна-
лизацией, сейфами и соответ-
ствовать требованиям пожар-
ной безопасности. Койко-ме-
ста не должны располагаться 
в квартирах.

Как сообщили в Управлении 
Роспотребнадзора по г. Мо-
скве, сотрудники территориаль-
ного отдела пришли в гостини-
цу с внеплановой проверкой.

— Были выявлены много-
численные грубые нарушения 
санитарно-эпидемиологиче-
ских требований, — рассказа-
ли в ведомстве.

Хостел опечатали, а матери-
алы дела передали в суд.

Оксана МАСТЮГИНА

Школьница из Головинского — 
лучшая в джигитовке 

В пять лет Настя 
впервые увидела 
джигитовку 
и сказала, что 
тоже так сможет
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Настя хочет стать 
мастером спорта 
и по гимнастике, 
и по джигитовке

Хостел 
на улице Зорге 
закрыли 
на два месяца 
за антисанитарию

В Ховрине спасли летучую мышь, залетевшую в квартиру

Студентка из Хорошёвского приняла 
участие в создании смотровой площадки

Елизавета Айрапетян, 
выпускница школы №1409 
из Хорошёвского района и 
третьекурсница МАРХИ, 
приняла участие в создании 
деревянной смотровой пло-
щадки «Факел» недалеко от 
села Туровское в Костром-
ской области.

Деревянный объект де-
вятнадцатилетняя Елиза-
вета спроектировала и по-
строила с командой студен-
тов МАРХИ и костромского 
архитектурного вуза.

На смотровую площад-

ку высотой 2 метра и дли-
ной 11 метров ведёт спи-
ралевидный пандус, кото-
рый символизирует побе-
ду и постоянное движение. 

Пандус окружён наклон-
ными опорами разной вы-
соты, а ограждает площад-
ку шестиметровый верти-
кальный «веер», словно го-
рящее пламя. С площадки, 
попасть на которую могут 
все желающие, открывает-
ся панорамный вид на Га-
личское озеро.

— На туристической тро-
пе «Галичское Заозерье»  
постоянно проходят спор-
тивные марафоны. Поэтому 
первая ассоциация со сло-
вом «спорт» — олимпий-

ский факел — и легла в ос-
нову нашей идеи. Самым 
сложным было зафиксиро-
вать наклонные опоры, ко-
торые поддерживают пло-

щадку. Крепили их к брев-
ну, зацементированному 
в землю, — рассказала де-
вушка.

Виктория КАЙТУКОВА

С площадки открывается красивый вид на Галичское озеро
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Оказалось, 
что это рыжая вечерница
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Префект Северного 
округа Гаджимурад 
Изутдинов ответил 

на вопросы редакции о том, 
как меняется САО, какие 
перемены нас ждут в бу-
дущем.

Современные 
места 
для отдыха

— Гаджимурад 
Изамутдинович, в этом 
году в САО создали 
четыре современных 
общественных 
пространства. Какие 
работы там проведены? 
Какие особенности вы 
можете отметить?

— На территории САО в 
2024 году завершены рабо-
ты по комплексному благо-
устройству четырёх знако-
вых объектов общей площа-
дью почти 50 гектаров. На 
четырёх знаковых объек-
тах обустроены пешеходные 
тротуары, детские площад-
ки и площадки для актив-
ного отдыха, установлены 
малые архитектурные фор-
мы — скамейки, урны, дет-
ское игровое оборудование, 
— предусмотрены зоны ти-
хого отдыха, уложен газон. 

Особенность парка «Виш-
нёвый сад» — площадка для 
панна-футбола и стол для 
настольного тенниса. Кро-
ме того, возвели амфите-
атр. В сквере Соломенной 
Сторожки установят скуль-
птуру, собирательный образ 

жителя посёлка научных ра-
ботников Соломенная Сто-
рожка. Для спортсменов и 
любителей активного от-
дыха там обустроена трена-
жёрная площадка с совре-
менными силовыми трена-
жёрами, настольный теннис 

и места для игры в шахматы 
и шашки. При входе в Савё-
ловский парк люди могут 
отдохнуть около уличной 
библиотеки, выбрать по-
нравившуюся книгу и по-
читать в зоне тихого отды-
ха. Запланирована высад-
ка почти 2 тысяч саженцев 
различных видов. В сквере 
на Керамическом проезде 
в рамках благоуст ройства 
обновили большую терри-
торию — и зоны отдыха, и 
детские городки. Здесь бу-
дет площадка для выгула со-

бак, а также появится дет-
ская площадка с батутами.

И вокзал, 
и памятник

— Что изменилось 
в работе Северного 
речного вокзала после его 
реконструкции? Сколько 
человек его посетили в 
этом году?

— Северный речной 
вокзал в Москве — это не 
только важный транспорт-
ный узел и главный реч-
ной порт столицы, но и ар-
хитектурный памятник. В 
2023 году он был удостоен 
премии «Золотой Трези-
ни» за лучший реализован-
ный проект реставрации/
реконструкции. Парк Се-
верного речного вокзала ра-
ботает круглый год: зимой 
есть бесплатный каток на 
главной площади и лыж-
ная трасса с пунктом про-

ката (открыта с этого года). 
Летом — открытый кино-
театр, площадки для тре-
нировок на свежем возду-
хе, фонтаны и многое дру-
гое. С начала 2024 года на 
Северном речном вокзале 
прошло более 200 бесплат-
ных мероприятий, вокзал 
принял более 1,3 милли-
она посетителей. Это ме-
сто стало настоящей точкой 

притяжения для жителей и 
гостей столицы.

Новая дорога 
пройдёт вдоль 
МЦК

— Мэр Москвы 
утвердил проект 
реконструкции улично-
дорожной сети на севере 
города. На каких улицах 
пройдут работы? В 
чём будет заключаться 
реконструкция?

— Один из значимых про-
ектов — участок улично-до-
рожной сети вдоль Москов-
ского центрального кольца 
от Северо-Восточной хор-
ды до Ленинградского шос-
се. Эта дорога пройдёт че-
рез Коптево, Головинский 
и Войковский районы. Реа-
лизация намечена на 2026-
2030 годы.

— В прошлом году 
в Москве полностью 
запустили БКЛ, 
МЦД-3 и МЦД-4. 
Как это поменяло 
транспортную ситуацию 
в округе? Изменились 
ли маршруты наземного 
транспорта?

— В 2023 году состоял-
ся запуск всей Большой 
кольцевой линии метро  — 
БКЛ, а также МЦД-3 «Ле-
нинградско-Казанский» 
и МЦД-4 «Калужско-Ни-
жегородский». На террито-
рии САО четыре станции 
БКЛ — «Хорошёвская», 
«ЦСК А», «Петровский 
парк», «Савёловская», семь 
станций МЦД-3 — Ново-
подрезково, Молжанино-
во, Ховрино, Грачёвская, 
Моссельмаш, Лихоборы, 
Петровско-Разумовская; 
две станции МЦД-4 — Бе-
говая, Белорусская. Благо-
даря БКЛ стали свободнее 
радиальные линии метро-
политена. Некоторые ав-
томобилисты начали от-
казываться от поездок на 
личном транспорте, отда-
вая предпочтение метро, 
благодаря этому снизилась 
нагрузка на Дмитровское 
шоссе и на Ленинградский 
проспект. У пассажиров 
появилось множество до-
полнительных вариантов 
для планирования поез-
док. Некоторые маршру-
ты позволяют существен-
но экономить время на до-

На Керамическом проезде 
будет детская площадка 
с батутами

В ОКРУГЕ ОБНОВИЛИ 
ПАРКИ И СКВЕРЫ

Префект Гаджимурад 
Изутдинов рассказал, 
как меняется САО

Один из четырёх знаковых объектов, которые обновляют в этом году, — сквер Соломенной Сторожки в Тимирязевском
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Префект Северного округа Гаджимурад Изутдинов
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рогу. Например, от стан-
ции «ЦСКА» до станции 
«Авиа мо торная» теперь 
можно доехать за 25 минут 
вместо 45. Запуск МЦД-3 
и МЦД-4 также положи-
тельно сказался на транс-
портной ситуации в САО. 
Поезда ходят каждые пять-
семь минут с минималь-
ными интервалами в часы 
пик. Таким образом пас-
сажиру не нужно заранее 
узнавать расписание, до-
статочно просто прийти 
на станцию и дождаться 
поезда. Особенно это важ-
но для жителей Молжани-
новского района, распо-
ложенного за пределами 
МКАД. К станциям МЦД 
созданы удобные подхо-
ды, произошли измене-
ния в маршрутах назем-
ного городского транспор-
та с учётом необходимости 
подвоза пассажиров непо-
средственно к станциям. 
Например, маршрут №70 
теперь следует до станции 
Моссельмаш, а маршрут 
№т58 продлили до станции 
Грачёвская, что позволи-
ло улучшить транспортное 
обслуживание в районах 
Головинский, Ховрино, 
Левобережный.

Как идёт 
программа 
реновации

— Как идёт реализация 
программы реновации 
в САО? Сколько семей 
переехали в новые 
квартиры?

— Из 515 домов, вклю-
чённых в программу, 69 до-
мов уже отселены, 51 дом 
снесён, начато переселе-
ние жителей 83 домов в 

38 домов-новостроек. Со 
старта программы в 2018 
году переселены около 6,6 
тысячи семей, из них око-
ло 4,9 тысячи семей — это 
больше 11 тысяч жителей — 
воспользовались правом на 
бесплатную помощь с пе-
реездом.

Думаю, лучшей оценкой 
программы является ско-
рость переселения. Сей-
час переселение всех жи-
телей одной пятиэтажки 
занимает в среднем девять 
месяцев.

— Сколько в этом году 
планируется капитально 
отремонтировать 

поликлиник? Сколько уже 
введено в эксплуатацию?

— На территории окру-
га Департамент капиталь-
ного ремонта города Мо-
сквы сейчас проводит ра-
боты в 13 поликлиниках 
в 10 районах. Уже завер-
шён ремонт поликлини-
ки №6 на улице Вучети-
ча, 7б, остальные плани-
руется сдать в эксплуата-
цию в IV квартале этого 
года. С 2021 года к ново-
му московскому стандар-
ту приведены 28 поликли-
ник в районах округа, из 
них семь — новое строи-
тельство.

Летний 
фестиваль

— В столице 
завершился фестиваль 
«Лето в Москве. Все на 
улицу!». Какой вклад в 
него внёс САО?

— Летний фестива ль 
продлился 100 дней и стал 
самым продолжительным 

городским фестива лем 
в мире. В САО он про-
ходил на 26 площадках, 
было проведено больше 
5 тысяч мероприятий, в 
которых приняли у ча-
стие более 57 тысяч че-
ловек. Наибольшей попу-
лярностью пользовались 
сцена возле кинотеатра 
«Баку», Северный речной 

вокзал, парк имени Свя-
тослава Фёдорова, фести-
вальная площадка в пар-
ке «Бригантина». На фе-
стивальной площадке за 
лето прошло больше 250 
мероприятий! У стадио-
на «ВТБ Арена» и у Двор-
ца бракосочетания №4 на 
Бутырской улице были 
оформлены прогулочные 
зоны с цветущими сада-
ми, а на территории Се-
верного речного вокза-
ла по явился арт-объект 
«Русское поле» — коло-
сья, подсолнухи, берёзы.

Беседовал 
Олег ЛАРИН

Запуск МЦД-3 упростил жизнь жителей Молжаниновского района, который находится за МКАД: теперь поезда ходят каждые 5-7 минут Одна из новостроек по программе реновации — дом 8а на Линейном проезде
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Скоро откроется 
обновлённая поликлиника 
№6 на улице Вучетича

С начала этого года Северный речной вокзал посетили более 1,3 млн посетителей
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Депу таты Москов-
с к о й  г о р о д с к о й 
думы нового, 8-го 

созыва принесли прися-
гу 17 сентября и на следу-
ющий день провели первое 
заседание в обновлённом 
составе. 

Принесли 
присягу

Перед началом торже-
ственной церемонии к из-
бранным депутатам обра-
тился мэр Москвы Сергей 
Собянин.

По его словам, сентябрь-
ские выборы 2024 года были 
серьёзным испытанием для 
народных избранников. 

— Вы достойно прошли 
все этапы выборной кампа-
нии. Встречались с огром-
ным количеством москви-
чей. Получили тысячи на-
казов. Вы про них не забу-
дете, — сказал столичный 
градоначальник. 

Сергей Собянин отме-
тил, что в сентябре в голо-
совании приняли участие 
3 миллиона 155 тысяч мо-
сквичей, таким образом 
явка избирателей соста-
вила 40,37%, почти в два 
раза превысив показатель 
голосования на выборах 
Мосгордумы предыдуще-
го, 7-го созыва. 

— Это дополнительная 
ответственность перед мо-
сквичами, перед теми, кто 
вас избирал, перед теми, 

кто пришёл на выборы, — 
сказал мэр Москвы. 

Каждый избранный де-
путат произнёс текст при-
сяги, в которой пообещал 
при осуществлении пол-
номочий соблюдать Кон-
ституцию, устав города, 
федеральные и городские 
законы, честно и добросо-
вестно исполнять обязан-
ности, служить процвета-

нию города и благополу-
чию его жителей. 

Городские 
программы 
развития — 
в приоритете

Как отметил мэр, пе-
ред депутатами и испол-
нительной властью города 
стоит задача сделать Мо-
скву «лучшим городом 
земли». 

— Несмотря на сложную 
ситуацию, которую пере-
живает страна, несмотря 
на экономическую блокаду, 
мы с вами должны не отсту-
пать от тех стратегических 

целей, которые были по-
ставлены. Мы должны про-
должать создавать Моск ву 
как лучший город нашей 
планеты, не меньше и не 
больше, — сказал Сергей 
Собянин.

По мнению столично-
го градоначальника, в на-
шем городе должны быть 
лучшая транспортная си-
стема, лучшая социаль-

ная сфера, лучшее здраво-
охранение. 

И в этой работе у Моск-
вы уже есть достижения. 
За последние годы по-
строено рекордное ко-
личество дорог, развя-
зок, станций мет ро, город 
очень быстрыми темпа-
ми ведёт реконструкцию 
и модернизацию всей си-
стемы здравоохранения, 
начиная с маленьких рай-
онных поликлиник и за-
канчивая ведущими вы-
сокотехнологичными ме-
дицинскими центрами, а 
также создал новый стан-
дарт московской школы и 
работает над формирова-
нием крупнейшей в мире 

системы профессиональ-
ной подготовки подрост-
ков в техникумах и кол-
леджах. 

— Это те конкретные 
программы, которые мы 
сегодня реализуем, — за-
явил мэр. 

Сергей Собянин также 
напомнил, что Москва 
много делает для социаль-
ной защиты населения, 
заботится о ветеранах и 
бойцах СВО, помогает ар-
мии и фронту, заботит-
ся о культуре, поддержи-
вая театры, реставрируя 
исторические усадьбы, 
создавая в городе центр 
киноиндустрии мирово-
го уровня.

Москва задаёт 
стандарт 
выборов 
для России 

По мнению экспертов, 
высокая явка на выборы 
депутатов Мосгордумы го-
ворит о том, что результа-
ты выборов легитимны и 
соответствуют политиче-
ским предпочтениям мо-
сквичей. 

В новый состав МГД из-
браны 45 депутатов. При 
этом представители «Еди-
ной России» получили 
большинство, им принад-
лежат 38 мандатов. Также 
в столичный парламент 
прошли два самовыдви-

женца, три представителя 
от КПРФ, один — от пар-
тии «Новые люди», один — 
от партии «Справедливая 
Россия — Патрио ты — За 
правду».

Политологи говорят, что 
в Москве сформировался 
стандарт проведения вы-
боров. Избирательная кам-
пания и голосование про-
ходят прозрачно и честно. 
За этим следит обществен-
ный штаб, чьи наблюдатели 
в круглосуточном режиме 
следят за ходом голосова-
ния. К слову, абсолютное 
большинство избирателей 
выбрали голосование в ре-
жиме онлайн. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Мосгордума провела 
первое заседание

В новый состав Мосгордумы 
избраны 45 депутатов, 
большинство мандатов 
у «Единой России» 

Перед новым 
составом столичного 
парламента поставлены 
амбициозные задачи 

Депутаты принесли присягу и на следующий день приступили к работе
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На первом заседании 
МГД депутаты избрали 
Алексея Шапошникова 
председателем столично-
го парламента. Таким об-
разом, ему уже в третий 
раз доверено возглавлять 
Мосгордуму. Заместителя-
ми спикера избраны Сте-
пан Орлов и Людмила Гу-
сева, а представлять инте-
ресы Мосгордумы в Совете 
Федерации депутаты дове-
рили Инне Святенко.

Также в МГД создали 
профильные комиссии и 
выбрали их руководите-
лей. Комиссию по безопас-
ности, законодательству 

и регламенту возглавил 
Александр Семенников; 
по городскому хозяйству 
и жилищной политике — 
Степан Орлов; по государ-
ственному строительству 
и местному самоуправле-
нию — Александр Козлов; 
по градостроительству, го-
сударственной собствен-
ности и землепользова-
нию — Евгений Сели-
верстов; по делам обще-
ственных объединений и 
религиозных организаций 
— Николай Зубрилин; по 
здравоохранению и охра-
не общественного здоро-
вья — Лариса Картавце-

ва; по культуре и массовым 
коммуникациям — Евге-
ний Герасимов; по науке и 
промышленности — Лео-
нид Зюганов; по образова-
нию — Александр Семен-
ников; по предпринима-
тельству, инновационному 
развитию и информацион-
ным технологиям — Вале-
рий Головченко; по спор-
ту и молодёжной политике 
— Алексей Лисовенко; по 
транспорту и развитию до-
рожно-транспортной ин-
фраструктуры — Сабина 
Цветкова; по экономиче-
ской и социальной поли-
тике — Людмила Гусева.

Избрано руководство МГД
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В столичный пункт 
отбора на военную 
службу по контрак-

ту на улице Яблочкова еже-
дневно приходят люди, же-
лающие стать военнослу-
жащими. Некоторые из них 
рассказали корреспонден-
ту газеты «Север столицы», 
что сподвигло их принять 
такое решение и о чём они 
думают перед отправкой 
на службу.

Все документы 
уже готовы

Пункт отбора на улице 
Яблочкова работает еже-
дневно, без выходных, и 
здесь всегда есть желаю-
щие встать на защиту Ро-

дины. Своим главным мо-
тивом добровольцы на-
зывают чувство долга. 

Евгению (имя изменено) 
30 лет. Как рассказывает 
мужчина, в юности он хо-
тел поступить в военное де-
сантное училище, но не про-
шёл профотбор. Поступил в 
гражданский вуз на факуль-
тет лесного хозяйства.

— После его оконча-
ния пробовал работать 
по специальности, но не 
нравилось. Чувствовал: не 
моё. Теперь вот решил пой-
ти на контрактную службу. 
С детства помню фразу из 
фильма «Офицеры»: «Есть 
такая профессия — Родину 
защищать». Наверное, это 
и правда моё призвание, — 

делится он своими сообра-
жениями.

Евгений уже прошёл все 
собеседования, медкомис-
сию, и ему даже предоста-
вили возможность самосто-
ятельно выбрать род войск 
для службы.

— Конечно же я вы-
брал ВДВ! Если здоровье 
и физподготовка позволя-
ют, почему бы не исполнить 
мечту. Мне осталась пара 
формальностей, и уже се-
годня я поеду к месту служ-
бы, — говорит мужчина. 

Перед отправкой 
— музыка

На прошлой неделе еди-
ный пункт отбора на воен-

ную службу по контракту по-
сетила оперная и эстрадная 
певица Маргарита Суханки-
на. Она дала концерт для до-
бровольцев и пожелала им 
вернуться домой с победой.

— Ребятки, я желаю всем 
вам энергии, сил, хороше-
го настроения, здоровья, 
здоровья и ещё много-мно-
го раз здоровья. Ждём вас 
дома, ждём с нетерпением. 
Возвращайтесь скорее! — 
сказала певица.

Свои произведения в 
пункте на Яблочкова также 
исполнили участники ан-
самбля гусляров «Купина». 

— Хочется просто покло-
ниться тем людям, кото-
рые сегодня здесь находят-
ся, — говорит руководитель 
ансамб ля Дмитрий Волков.

Приходят по зову 
сердца

А 20 сентября пункт по-
сетила певица Лада Дэнс. 
Она отметила прекрасную 

организацию работы пунк-
та, возможность быстро и в 
одном месте получить всю 
исчерпывающую информа-
цию о контрактной служ-
бе, пройти медкомиссию, 
проф отбор, подготовить 
весь пакет документов.

По словам исполнитель-
ницы, её очень впечатлило, 

что люди приходят в еди-
ный пункт отбора по зову 
сердца.

— Это вызывает гордость 
за народ, за парней. Хочу 
поддержать вас, пожелать 

вам ангела-хранителя, что-
бы ваши матери, жёны, 
дети дождались вас домой 
и смогли обнять. Пусть пес-
ни, которые я сегодня спою 
для вас, согревают вас на 
передовой, — сказала пе-
вица.

Светлана 
ДОЛГОВА

«Исполняю мечту юности»
Доброволец из САО идёт служить в десантные войска

Евгений уверен, что служба 
в армии — его призвание

Лада Дэнс отметила прекрасную организацию работы пункта
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Маргарита Суханкина дала концерт для добровольцев и пожелала им вернуться с победой
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У Московской феде-
рации профсоюзов 
есть координацион-

ный совет, в который вхо-
дит штаб семей мобилизо-
ванных, который находит-
ся на Дубнинской улице. 
Там волонтёры помогают 
тем, кто находится в зоне 
боевых действий или на 
приграничных террито-
риях, как военным, так и 
гражданским. Помочь им 
можете и вы: штаб нужда-
ется в волонтёрах.

Открылся 
два года назад

По словам руководите-
ля штаба семей мобилизо-
ванных в САО Александры 
Кузнецовой, штаб в округе 
открылся два года назад.

— На СВО забрали мое-

го старшего сына. Я тогда 
общалась с представите-
лями Московской федера-
ции и предложила создать 
штаб семей мобилизован-
ных на Севере столицы, — 
рассказывает она. — Пона-
чалу там были только се-
мьи мобилизованных, но 
потом начали присоеди-
няться все желающие. С 
ноября 2022 года мы нача-
ли собирать гуманитарную 
помощь, плести маскиро-
вочные сети и делать свечи. 
Сейчас в сборах участвует 
много людей.

Заказы 
от бойцов

Волонтёру Людмиле Мя-
соедовой с Керамического 
проезда 64 года, по про-
фессии она инженер-кон-

структор, к штабу присое-
динилась почти сразу по-
сле его создания.

— Ещё в марте 2022-го 
плести маскировочные 
сети меня позвала зна-
комая, я решила попро-
бовать. Конечно, долго 

учились, ведь схем пле-
тения много, сети нуж-
ны самые разные: белые, 
цветные, с лепестками. В 
ноябре я узнала о штабе, 
присоединилась к нему, 
— рассказывает Людми-
ла. — Часть сетей зака-
зывают сами бойцы, на-

пример сети для очень 
д л и н н ы х ст волов во-
енной техники или для 
снайперов, также просят 
по-особенному разме-
щать пятна на них, что-
бы человека под сетью 
не мог распознать дрон.

Проводят сборы
Сейчас в штаб волонтё-

ры приезжают помогать со 
всего округа.

— Волонтёров мы обя-
зательно всему научим. 
Мы помогаем не только 
в штабе, но и часто ездим 

в приграничные зоны: в 
Курскую область, Бел-
городскую. Сейчас одна 
группа как раз отпра-
вилась в Белгород, что-
бы передать помощь, по-
мочь разобрать завалы, 
— рассказывает Алексан-
дра Кузнецова. — Также в 
штабе проходят регуляр-
ные сборы гуманитарной 
помощи. Например, всег-
да нужно новое нательное 
бельё — мужское нижнее, 
носки, майки, футбол-
ки, обязательно новые, а 
также долго хранящиеся 
продукты, марли, бинты, 
вата, перекись водорода.

Мария 
МОРОЗ

Адрес штаба: Дубнинская ул., 
16, корп. 1. Тел. 8-915-280-
5358 (Людмила)

Ездят в Курск и Белгород
Штабу семей мобилизованных в САО нужны волонтёры

Нужны продукты 
с длительным сроком 
хранения

Как рассказала Александра Кузнецова (на фото справа), поначалу в штабе были только семьи мобилизованных, но потом начали присоединяться все желающие
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Читатели газеты 
передали 
для жителей 
Курской области 
продукты, 
швейную 
машинку

Наши читатели отклик-
нулись на призыв бла-
готворительного фонда 
«Гольфстрим», находяще-
гося в Савёловском райо-
не, о сборе гуманитарной 
помощи для пострадавших 
в Курской области.

— После выхода замет-
ки нам принесли одежду 
для детей и взрослых, под-
гузники для взрослых и 
другие средства гигиены, 
продукты, вещи для но-
ворождённых: комплекты 
для кроваток, ванночку, 
погремушки, бутылочки. 
Также женщина принесла 
ручную швейную машин-
ку, — рассказали в фонде.

И добавили, что сбор 
помощи для Курска про-
должается. Нужны про-
дукты, вода, детское пита-
ние, средства личной ги-
гиены, бытовая химия, 
постельные принадлеж-
ности, бытовая техника.

Требуются медикамен-
ты, аптечки первой по-
мощи. Нужны подгузни-
ки, пелёнки для ухода за 
взрослыми и детьми, ту-
алетная бумага, женские 
средства гигиены, влаж-
ные салфетки, мыло, зуб-
ные щётки и паста, шам-
пуни, стира льный по-
рошок. Помощь можно 
привезти самим или офор-
мить доставку.

Фонд так же собира-
ет пожертвования, кото-
рые будут направлены на 
адресную помощь и дол-
госрочную психологиче-
скую поддержку семьям 
погибших, пострадавшим 
и их близким.

Продолжается сбор по-
мощи для жителей Луган-
ской Народной Республи-
ки и приграничного Бел-
города. Присоединиться к 
сбору могут все желающие.

Анна 
ФОМИНА

Сайт фонда: golfstreamfond.ru. 
В будние дни с 9.00 до 17.00 
помощь можно передать 
или доставить по адресу 
БФ «Гольфстрим»: Петровско-
Разумовский пр., 24, корп. 1. 
Тел. (495) 613-5512. 
В субботу с 9.00 до 17.00 — 
по адресу инклюзивного 
центра «Вместе весело 
шагать»: 4-й Вятский пер., 16, 
корп. 2. Тел. 8-925-911-2215

РЕЗОНАНС

На уличной фотовыставке можно увидеть, как строятся храмы 
На Гоголевском бульваре 

состоялось открытие фотовы-
ставки под открытым небом 
«Храму быть-2024», посвящён-
ной строительству храмов ша-
говой доступности, в первую 
очередь — в спальных райо-
нах столицы. Это большие ка-
менные комплексы, рассчитан-
ные на большое количество 
прихожан.

Поистине народный проект 
реализуется на основе бла-
готворительности. Ежегод-
ные пожертвования в сред-

нем составляют 2,3 млрд руб-
лей. Программу курирует Вла-
димир Ресин, советник мэра, 
советник по строительству 
Патриарха Московского и 
всея Руси.

— Когда мы начинали этот 
проект, Москва была на по-
следнем месте в России по 
количеству храмов на едини-
цу населения. А сейчас возве-
дены под ключ 133 храмовых 
комплекса. В работе находят-
ся 43, ещё 20 ожидают нача-
ла строительства, 18 находят-

ся в стадии проектирования. 
Установлено 125 временных 
храмов и часовен, — расска-
зал Ресин.

Всего в программе 299 сто-
личных храмов. Речь не только 
о строительстве, но и о рестав-
рации исторических церквей.  

Каждый комплекс включа-
ет помещения для воскресной 
школы, кружков и секций, бла-
гоустроенную территорию с ла-
вочками и озеленением, дет-
ские площадки.

Галина ПОГОДИНА 
На выставке есть снимок храма Блаженной Матроны Московской 

в Дмитровском 
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Благотворительный 
фонд «Вера» помога-
ет неизлечимо боль-

ным людям, в том числе 
в хосписе «Дегунино» на 
Талдомской улице. Боль-
шую радость пациентам 
доставляет общение с пи-
томцами, которых приво-
дят волонтёры. Включить-
ся в эту работу могут все 
желающие.

Чувствуют 
настроение

Общение с животны-
ми-терапевтами проходит 
в палатах, общем холле, 
куда выкатывают крова-
ти, на улице, в саду.

— Пациенты гладят их, 
разговаривают, угощают, 
рассказывают о своих пи-
томцах. Кстати, в хоспис 
можно приводить домаш-
них любимцев самих па-
циентов навестить их. 
Волонтёры приводят со-
бак самых разных пород 
и размеров. Однажды был 
настолько ма ленький 
йорк, что его Пипеткой 
прозвали, — рассказывает 
координатор волонтёров 
хосписа Алена Безднина.

На неда вн и й ден ь 
рождения хосписа прихо-

дил 24-летний пони-тера-
певт Дитрих со своей хо-
зяйкой Анастасией. Они 
встретились на практике 
в сельхозакадемии 16 лет 
назад, спустя 10 лет Ана-
стасия его выкупила. Сей-
час пони вместе с хозяй-
кой посещает пациентов 
хосписов — детей и взрос-
лых.

Дитрих очень чувствует 
людей. Если пациент рас-
положен общаться, пони 
ведёт себя с ним актив-
но — например, шлёпает 
губами. Если же пациен-
ту плохо, то и пони стоит 
рядом тихонечко.

Попросили 
енота

Волон т ёр На деж да 
Бабк ина при ходит в 
хоспис уже более восьми 
лет и регулярно приво-
дит своих рыжих котов.

— Тот, что поменьше, — 
Лис, или Лисяся, поболь-
ше — мейн-кун Нафаня, 
или Фаня. Это уже вто-
рое поколение котов, ко-
торые приходят в хоспис. 
Специально их не обуча-
ли: коты очень спокой-
ные, и пациенты их лю-
бят, ведь они поднимают 

им настроение, — говорит 
Надежда.

Однажды она устроила 
одному пациенту встречу 
с енотом.

— Я с другими во-
лонтёрами пришла с ко-
тами, а мужчина вздыха-
ет — енота бы. Нашли во-

лонтёра, которая пришла к 
нему с енотом, — говорит 
Надежда.

Питомцу 
понадобится 
справка

— С животными прихо-
дят, как правило, не наши 
постоянные волонтёры. 
Это волонтёры, которые 
своих питомцев специаль-
но воспитывают как тера-
певтов. Животное долж-
но обладать определённы-

ми качествами, умениями, 
иметь справки о здоровье 
для посещения хосписов, 
— говорит Алена. 

Она добавляет, что к па-
циентам могут прийти и 
все желающие со своими 
питомцами после того, как 
пройдут тест в специали-
зированной организации 
— фонд поможет в этом.

Кроме того, хоспису 
нужны волонтёры для 
общения с пациентами. 
Также можно помогать с 
хозяйственными делами, 
использовать свои про-
фессиональные навыки: 
например, делать стриж-
ки, маникюр, педикюр, 
выступать с концертами, 
ухаживать за растениями..

Волон т ёр ом може т 
стать любой человек с 18 
лет. Для этого надо заре-
гистрироваться на сайте 
фонда, посетить ознако-
мительную встречу, со-
беседование, пройти не-
большую стажировку.

Анна ФОМИНА

Адрес хосписа №2 
«Дегунино»: Талдомская 
ул., 2а. Бесплатная горячая 
линия помощи неизлечимо 
больным людям: 8-800-700-
8436. Сайты: fondvera.ru, 
pro-palliativ.ru

Хоспису на Талдомской нужны волонтёры 
с четвероногими питомцами

Российский фонд милосер-
дия и здоровья на Фестиваль-
ной улице уже больше 35 лет 
помогает больным и нуждаю-
щимся детям. Помочь им мо-
жете и вы: фонд нуждается в 
волонтёрах.

— Фонд помогает тяжело-
больным, с врождённой пато-
логией и пороками развития, с 
ОВЗ, а также инвалидам, сиро-
там и детям, живущим в интер-
натах и специализированных 
учреждениях. Помимо этого, 
в зоне внимания фонда нахо-
дятся дети из многодетных, 
неблагополучных и малоиму-
щих семей, а также семей, на-
ходящихся в трудной жизнен-
ной ситуации, рассказывает 
председатель правления фон-
да Ольга Бондарева.

Также фонд оказывает гу-
манитарную помощь и адрес-
ную — взрослым и пожилым 
людям.

Роксана Туманова из Голо-
винского района — мама чет-
верых детей.

— Ещё в пандемию я нача-
ла помогать с доставкой про-
дуктов пожилым людям, мно-
годетным и просто болеющим 
коронавирусом. Сначала одна 
ездила на своей машине, потом 
уже с младшей дочерью. И в 
2021 году жизнь свела меня с 
этим фондом, — вспоминает 

Роксана. — Помогала я вместе 
с детьми: фасовала, разбирала 
и упаковывала вещи на скла-
дах перед отправкой. Вслед за 
детьми подтянулись и их одно-
классники. Мне предложили 
возглавить волонтёрский от-
дел, так как я уже и так при-
вела много людей.

По словам председателя, 
сейчас фонд остро нуждает-
ся в волонтёрах для меропри-
ятий, а также просто в свобод-
ных руках — например, для 
доставки обработки заявок. 
При необходимости волонтё-
ров всему научат. А ещё фонду 
нужны медики, которые смо-
гут сопровождать группы детей 
в различные поездки, особен-
но частые с мая по октябрь.

— Когда в 2017 году мы 
впервые отправили нуждаю-
щихся в санаторном лечении  
детей в  Анапу, то я сама поеха-
ла с группой, в которой было 
97 детей! И не зря, — призна-
лась Ольга Бондарева. — Было 
непросто! На каждые 10 чело-
век — сопровождающий и ме-
дик, и всё равно нужны были 
свободные руки для помощи. 
Сейчас с нами часто ездят ро-
дители детей.

Мария ГОРБУНОВА

Адрес фонда: Фестивальная 
ул., 28, тел. 8-919-764-0807. 
Сайт: fondmz.ru

Фонду с Фестивальной 
нужны волонтёры-медики 
и просто свободные руки

Недавно 
к пациентам 
приходил 
пони-
терапевт 
Дитрих 

Приходите с котом, 
собакой, пони

Пони Дитриху уже 24 года, у него большой опыт общения с пациентами хосписов 
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Мама четверых детей Роксана  возглавляет волонтёрский отдел
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Получил срок 
за покупки 
по чужой карте

В продуктовом магази-
не на Бескудниковском 
проезде женщина выро-
нила банковскую карту. 
Этим воспользовался 
мужчина, который поло-
жил карту в карман, а по-
том сделал пробную мел-
кую покупку. Оплата про-
шла. Тогда он отоварился 
несколькими платежами 
на сумму 16 тыс. рублей. 
Все списания пришли на 
телефон хозяйки карты, 
и она обратилась в поли-
цию. Покупателя задер-
жали. За кражу мужчину 
приговорили к двум годам 
лишения свободы. 

На Дмитровском 
шоссе подрались 
20 человек

Прохожие на Дмитров-
ском шоссе увидели пота-
совку между нескольки-
ми мужчинами и позвони-
ли в полицию. Тем време-
нем к участникам драки 
подбежали их знакомые 
и тоже в неё ввязались. 
Приехавшие полицейские 
задержали более 20 чело-
век. Причиной инцидента 
оказался конфликт на бы-
товой почве. Один чело-
век пострадал. Возбужде-
но дело по статье «хули-
ганство». Участникам мо-
жет грозить до семи лет 
лишения свободы. 

Мужчина 
из Западного 
Дегунина укусил 
полицейского 

Сотрудники полиции 
попросили жителя Ве-
сенней улицы пройти в 
служебную машину, что-
бы составить протокол 
об административном 
правонарушении. Там 
гражданин вдруг кинул-
ся на полицейского, уда-
рил его и сильно укусил 
за локоть. Нападавшего 
доставили в отдел поли-
ции. С учётом позиции Ти-
мирязевской прокурату-
ры по статье «примене-
ние насилия в отношении 
представителя власти» 
суд обязал мужчину вы-
платить штраф в сумме 
30 тыс. рублей, а также 
15 тыс. рублей за нане-
сённый моральный вред 
сотруднику полиции. 

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА

Две пенсионерки, поверив 
уловке мошенников о бес-
платной замене электросчёт-

чиков, лишились своих сбереже-
ний. Одна из пострадавших — жи-
тельница Левобережного района. 
«Север столицы» узнал подроб-
ности аферы в столичной проку-
ратуре.

Установила 
мобильное 
приложение

70-летней Клавдии Васильевне 
(имя изменено) с Ленинградско-
го шоссе на мобильный телефон 
через мессенджер позвонил не-
знакомец, который представил-
ся работником ресурсоснабжа-
ющей организации и рассказал 
о предстоящей замене приборов 
учёта электроэнергии.

— Уже подошёл срок, и пора за-
менить счётчик. Работы прово-
дятся бесплатно, вам нужно лишь 
выполнить наши указания, — со-
общил вежливый менеджер в ви-
деозвонке.

«Специалист» сказал пожилой 
женщине, что для этого ей нужно 
установить приложение на теле-
фон. Клавдия Васильевна сдела-
ла это, а когда приложение зара-
ботало, то по указке незнакомцев 
положила гаджет экраном вниз: 
мол, это нужно для завершения 
процессов. 

— Доверчивая пенсионерка не 
знала, что на самом деле мошен-
ники велели установить ей при-
ложение, с помощью которого они 
получат удалённый доступ к её 
мобильному. Таким образом они 
получили доступ к её «Личному 
кабинету» в банковском прило-
жении. Она назвала им код под-
тверждения, и у неё были списаны 
со счёта в банке все накопления 
— более 2,4 млн рублей, — сооб-
щили в пресс-службе Прокура-
туры г. Москвы.

Испугалась, 
что счета опустеют

Ещё одну 78-летнюю пенсионер-
ку из Зеленограда злоумышленни-
ки также раскрутили на деньги, 
вначале заведя разговор по теле-
фону про замену электросчётчи-

ков. Они убедили передать им но-
мер СНИЛС, а затем подключились 
их подельники, которые представ-
лялись сотрудниками финансовой 
организации и правоохранитель-
ных органов. 

— Они уверили женщину в том, 
что она может лишиться сбереже-
ний, уговорили перевести их на 

«безопасный счёт», — говорят в 
прокуратуре.

Полагая, что пытается спасти 
свои деньги, женщина перевела на 
чужие счета все свои накопления, 
находившиеся в двух банках, ли-
шившись в общей сложности бо-
лее 5,4 млн рублей. 

Когда счета обеих пенсионерок 
опустели, жулики сразу оборва-
ли с ними связь. Поняв, что стали 
жертвами преступников, женщи-
ны заявили в полицию. Аферистов 
разыскивают.

Как не попасться 
на уловку 

Не соглашайтесь на какие- либо 
сомнительные предложения, не со-
общайте никому свои персональ-
ные данные, номера СНИЛС, бан-
ковских карт и пароли, напомнили 
в Прокуратуре г. Москвы.

— Не выполняйте телефонные 

указания незнакомцев, не пере-
водите деньги по их просьбе, даже 
если они представляются сотруд-
никами правоохранительных ор-
ганов или банка, — говорят в над-
зорном органе.

Если вам звонят от поставщи-
ка электроэнергии (или из лю-
бой другой компании или орга-
низации, даже государственной), 
прежде чем выполнять какие-ли-
бо действия, о которых вас про-
сит позвонивший, нужно всегда 
проверять информацию в офици-
альных источниках. Например, 
узнать о замене приборов учёта 
Мосэнергосбытом можно на сайте 
mosenergosbyt.ru или через колл-
центр (499) 550-9550.

Если мошенникам всё-таки уда-
лось получить доступ к вашей лич-
ной информации или похитить 
деньги, то сразу заявляйте в по-
лицию.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Заведя разговор 
о счётчиках, 
аферисты 
убедили 
женщину 
назвать им 
номер СНИЛС

Мифы и легенды 
о замене счётчиков

Пенсионерки 
поверили 
лжеэлектрикам 
и потеряли 8 млн
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В Савёловском таксист помог поймать женщину с наркотиками

В дежурную часть по-
лиции позвонил водитель 
такси, который рассказал, 
что его пассажирка во вре-
мя поездки вела себя подо-

зрительно. Женщина про-
сила делать остановки во 
время поездки по марш-
руту и целых восемь раз на 
некоторое время выходи-
ла из машины.

Полицейские задержа-
ли 24-летнюю женщину 

на Петровско-Разумов-
ском проезде. При лич-
ном досмотре у неё изъ-
яли 42 свёртка, обёрну-
тых изолентой. Сотрудни-
ки полиции обнаружили 
и ликвидировали восемь 
тайниковых закладок, ко-

торые успела сделать пас-
сажирка по пути. Экспер-
тиза показала, что изъятое 
вещество является нарко-
тиком МДМА общей мас-
сой больше 131 грамма.

Возбуждено уголовное 
дело. Подозреваемой гро-

зит 20 лет колонии, её за-
ключили под стражу.

Полицейские поблаго-
дарили бдительного во-
дителя такси за оказан-
ное содействие.

Светлана  
РАВЕНСКАЯ

ПРОИСШЕСТВИЕ
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На пересечении Коптевской 
и Михалковской улиц воз-
ле станции МЦК «Коптево» 

планируют скорректировать рабо-
ту светофоров. Это нужно, потому 
что здесь машины нередко заканчи-
вают проезд перекрёстка, когда для 
пешеходов уже загорается зелёный. 
В столичном Центре организации 
дорожного движения (ЦОДД) со-
общили: проект для изменения ре-
жима работы светофоров уже готов. 
Корректировку планируют прове-
сти до конца сентября. 

Непростой 
перекрёсток

Об опасном перекрёстке в ре-
дакцию газеты сообщили жители 
Михалковской улицы. Речь идёт об 
участке, где машины, съехав с пу-
тепровода над путями МЦК, ухо-
дят правее на Коптевскую улицу и 
двигаются в сторону Коптевско-
го рынка.

Поток транспорта тут немалый. 
Путепровод связывает два больших 
района — Коптево и Головинский. 
Многие пользуются этим марш-
рутом, чтобы доехать до Большой 
Академической улицы, по которой 
проходит Северо-Западная хорда. 
Также потом можно уйти на Ле-
нинградское шоссе. 

Пешеходов на этом перекрёстке 
тоже много. Рядом, помимо стан-
ции МЦК «Коптево», расположена 
ещё и конечная остановка трамва-
ев «Михалково». По переходу люди 
идут к жилым домам, а также к на-
ходящейся по соседству школе. 

Помимо машин, по перекрёстку 
проезжают ещё и трамваи. Чтобы 
не испортить колёса, автомобили-
сты перед рельсами притормажи-
вают. Из-за этого поток проезжа-
ет перекрёсток медленно.

Приторма живают 
перед путями

Для машин тут два светофора: 
один — в начале перекрёстка, дру-
гой — в конце. Сигналы на свето-
форах дублируются. 

Часто бывает, что на зелёный по-
ехали друг за другом с десяток ав-
томобилей, затем перед рельсами 
сбавили скорость. В итоге одна-две 
машины попросту не успевают про-
ехать перекрёсток, включается зе-
лёный для пешеходов, и водителям 
приходится останавливаться на пе-
рекрёстке перед «зеброй», чтобы 
пропустить людей.

Одновременно с зелёным для пе-
шеходов включается разрешающий 
сигнал для трамваев. Нередко ока-

зывается, что  одна  или  несколько  
из  не  успевших  проехать машин 
стоят на путях, ещё и перегоражи-
вая дорогу вагонам. Вагоновожатые 
в таких случаях даже не сигналят: ви-
димо, привыкли к таким ситуациям. 
Автомобилям приходится сдавать 
назад, а это, конечно, небезопасно.

Увеличат время
для проезда

О сложившейся ситуации редак-
ция сообщила в столичный Центр 
организации дорожного движения. 
Именно он отвечает за проектиро-
вание схем движения, обеспечива-
ющих безопасность.

В ведомстве сообщили: на пе-
рекрёстке изменят режим работы 
светофоров. Зелёный для машин, 
съезжающих с эстакады на Коп-
тевскую улицу в сторону рынка, 
будет гореть дольше на шесть се-
кунд. Также будет организована 
специальная задержка в несколь-
ко секунд, чтобы автомобили за-
вершили манёвр и не остались на 
трамвайных путях.

В итоге, когда для пешеходов и 
трамваев загорится разрешающий 
сигнал, проходу и проезду ничто 
не помешает.

Роман ФЛЕЙШЕР

Машины не застрянут 
на рельсах
Возле МЦК «Коптево» изменят режим работы светофоров

Гр
иг
ор

ий
 М

ат
ве

ев

По МСД теперь 
можно доехать 
до федеральной 
трассы «Крым»

На Московском скорост-
ном диаметре (МСД) от-
крылся ещё один участок. 
Теперь по МСД можно до-
ехать до федеральной трас-
сы М-2 «Крым» на юге Мо-
сквы. Эта магистраль сое-
диняет столицу с Подоль-
ском, Серпуховом, Тулой, 
Орлом.

На новом участке по три 
полосы в каждом направ-
лении. По пути МСД пере-
секается с МКАД. Для ма-
шин, едущих по диаметру, 
построили тоннель. Путь 
до трассы М-2  из  САО 
по диаметру займёт около 
40 минут.

С отк рытием ново-
го участка строительство 
МСД не завершилось. Сей-
час прокладывают следую-
щий отрезок — до Варшав-
ского шоссе. Для этого на 
пересечении МСД с трас-
сой «Крым» возводится тон-
нель. Открыть движение по 
МСД до Варшавского шос-
се планируют в этом году. 

Напомним: Московский 
скоростной диаметр соеди-
няет север, восток и юг Мо-
сквы. По словам главного 
редактора журнала «За ру-
лём» Максима Кадакова, 
эта магистраль позволила 
по-иному распределить 
внутригородской и приго-
родный потоки. В столице 
сформирована сеть вылет-
ных магистралей, и раньше 
в черте города их связыва-
ли Садовое кольцо и Тре-
тье транспортное кольцо, 
а также МКАД. Движение 
на этих дорогах всегда было 
плотным. Теперь можно, 
минуя их, доехать с одно-
го конца города до друго-
го по МСД.

— Сам пользуюсь диаме-
тром, когда езжу из Выхина 
в направлении Шереметье-
во, а также с ВДНХ на юг 
Москвы, — рассказал Мак-
сим Кадаков.

Роман ФЛЕЙШЕР

Бывает, что машины не успевают проехать перекрёсток до того, 
как начинают идти пешеходы

Зелёный 
для машин, 
съезжающих 
с эстакады 
на Коптевскую 
улицу, будет 
гореть дольше 
на шесть секунд

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831,
с 10.00 до 17.30 
с понедельника 
по пятницу

info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru
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Ещё в мае этого года 
аналитики утвержда-
ли, что стоимость 

аренды квартир в Москве 
расти не будет. Однако 
их прогнозы не сбылись, 
и средняя цена найма од-
нокомнатной квартиры к 
сентябрю почти достигла 
70 тыс. рублей. В ситуации 
разбирался «Север столи-
цы». 

Рынок 
на каникулы 
не уходил

Как напоминают в ком-
пании «ИНКОМ-Недвижи-
мость», аренда жилья в Мо-
скве начала дорожать осенью 
2023 года. Тогда цены вы-
росли на 20-30%, однушки 
за 25-30 тыс. рублей в месяц 
стали скорее исключением, 
чем правилом. Так рынок от-
реагировал на возвращение 
на столичный рынок пере-
ведённых в период панде-
мии на удалёнку сотрудни-
ков московских компаний.

Очередной рост стоимо-
сти съёмного жилья в сто-
лице начался в июне-июле 
уже текущего года.

По словам эксперта ком-
пании «ИНКОМ-Недвижи-
мость» Оксаны Поляковой, 
обычно весной и в начале 
лета цена аренды не растёт, 
а так называемый высокий 
сезон начинается в авгу-
сте-сентябре, когда в город 
возвращаются сезонные ра-
бочие и приезжают студен-
ты — основные наниматели 
арендных квартир. 

— Но в этом году ставки 
аренды росли непрерывно, 
и в результате цены подня-
лись за три месяца лета как 
минимум на 5-7%, — гово-
рит она. 

По данным «ИНКОМ- 

Недвижимости», сей-
час в Москве аренда сту-
дии обойдётся в сред-
нем в 45-55 тыс. рублей, 
однушки — в 50-70 тыс. 
руб лей, а для найма при-
личной двушки придёт-
ся приготовить не менее  
100 тыс. рублей. 

Нанимать 
или покупать?

Риелторы говорят, что 
квартир, сдаваемых в арен-

ду в Москве, с каждым ме-
сяцем этого года становит-
ся меньше. К примеру, по 
данным портала ЦИАН, 
в Северном округе в ян-
варе 2024 года предлагали 
снять около 900 одноком-
натных квартир, а в сентя-
бре — три сотни. Больше 
всего предложений, около 
полусотни, в Хорошёвском 
районе, на последнем ме-
сте — Молжаниновский, 
где сдают всего четыре од-
нушки. 

Специалист компании 
Est-a-Tet Юлия Дымова 
утверждает, что квартиры 
уходят с рынка по причи-
не выросшего количества 
арендаторов.

— Те, кто не смог реали-
зовать свои планы на по-
купку квартиры из-за не-
доступной ипотеки, вы-
нуждены сохранять статус 
арендаторов. Цена найма 
жилья обходится дешев-
ле, чем средний размер 
ежемесячного платежа по 
ипотечному кредиту, — го-
ворит она. 

Дёшево, 
но без ремонта

С этой оценкой согласен 
риелтор и житель района 

Ховрино Сергей Кравчук. 
— Ежемесячный платёж 

за купленную в ипотеку 
однушку стоимостью 10 
миллионов — почти 120 
тысяч рублей. Конечно, 
аренда такой же квартиры 
будет меньше. Даже сей-
час, когда самое популяр-
ное однокомнатное жильё 
в хорошем состоянии мо-
жет стоить и 60, и 70 ты-

сяч в месяц, — говорит он.
Сергей Кравчук отмеча-

ет, что оснований для сни-
жения стоимости аренды 
в ближайшей перспективе 
нет. Центробанк процент-
ную ставку не снижает, кре-
диты дорожают.

В САО самая дешёвая 
однушка сегодня сдаётся 
в доме на Ангарской ули-
це в Западном Дегунине. 
Хозяин просит за жильё 
площадью 38 кв. метров 
всего 35 тыс. рублей. Од-
нако квартира требует 
полноценного ремонта, 
не оборудована счётчи-
ками воды, а кроме этого, 
владелец желает получить 
аванс за год вперёд. 

Самая дорогая однушка 
сдаётся в доме на Ленин-
градском проспекте в Хо-
рошёвском районе. За жи-
льё площадью 42 кв. метра 
с очень хорошим ремонтом 
владелец просит 190 тыс. 
рублей. 

Андрей ТОМЦЕВ 

Самая недорогая квартира 
в САО сдаётся 
на Ангарской улице 

Больше всего однушек 
сдают в Хорошёвском
Спрос на аренду квартир стабильно растёт, 
а предложений всё меньше

Можно ли сделать 
остановку по 
требованию для 

автобусов №82 и №149, 
идущих к станции МЦД 
Дегунино, после поворота 
на Дегунинский проезд?

Вячеслав Алексеевич, 
Дубнинская ул., 10, корп. 1

В ГКУ «Организатор пе-
ревозок» сообщили, что 
сделать данную остановку 

не представляется возмож-
ным из-за отсутствия по-
садочной площадки и воз-
можности её размещения, 
поскольку рядом располо-
жены въезды и выезды со 
двора и парковочные места.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного) 

Можно ли сделать остановку 
на Дегунинском проезде?

Вокруг нашего 
дома ведутся 
ремонтные работы 

по замене бордюров и 
асфальта на проезжей части 
и на пешеходных дорогах. 
Когда они закончатся?

Сергей Васильевич, 
1-й Новоподмосковный пер., 2/1

— По информации заказ-
чика, Департамента ЖКХ 

города Москвы, работы по 
благоустройству террито-
рии по указанному адресу 
завершатся до конца октя-
бря, — сообщили в управе 
Войковского района.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный пер., 
2/1, тел. (499) 156-2002. 
Эл. почта: voik@mos.ru 

В апреле 
демонтировали 
спортивную 

площадку на 
Зеленоградской ул., 15-17. 
До сих пор ничего 
не сделали. Когда 
спортплощадку 
реконструируют?

Анатолий Игнатьевич, 
Зеленоградская ул., 23

— В этом дворе прово-
дится комплексное благо-

устройство. По информа-
ции заказчика работ ГБУ 
«Автомобильные доро-
ги САО», завершить бла-
гоустройство намечено до 
конца года, — сообщили 
в управе района Ховрино.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Ховрино: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-0360. 
Эл. почта: sao-hovrino@mos.ru 

Благоустройство 
в 1-м Новоподмосковном 
завершится к концу октября

Спортивную площадку 
на Зеленоградской 
реконструируют до конца года

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
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Подписывайся на канал префектуры 
САО, чтобы быть в курсе важных новостей!

Всё о важных изменениях, планах развития округа и ин-
тересных событиях — в одном канале t.me/prefectura_sao.

Все новости — 
в телеграм-канале 
префектуры

Задавайте вопросы, 
предлагайте 
темы для публикаций
(499) 647-6831, 
с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru
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Люди, проводящие 
много времени на 
ногах, часто стал-

киваются с появлением 
шишки на пяточной ко-
сти. Эта шишка называет-
ся наростом Хаглунда. Как 
избежать этой проблемы и 
как её распознать, расска-
зал заведующий отделени-
ем травматологии-ортопе-
дии ММНКЦ им. С.П.Бот-
кина Борис Калинский.

Выглядит 
как шишка

Болезнь Хаглунда — это за-
болевание пяточной кости 
в её верхней части, где кре-
пится ахиллово сухожилие. 
На начальной стадии может 
просто появиться плотная 
костная шишка или мозоль. 
Если ничего не предприни-
мать, появятся болевые ощу-
щения.

— Причиной возникнове-
ния является высокая меха-
ническая нагрузка, раздра-
жение зоны прикрепления 
ахиллова сухожилия и пя-
точной сумки, что приводит 
к реакции воспаления окру-
жающей ткани и к последу-
ющему формированию эк-
зостоза — костного нароста, 
— отметил врач.

Чаще всего —
у женщин 
и у спортсменов

По его словам, чаще всего 
болезнь Хаглунда встреча-
ется у женщин среднего воз-
раста, которые любят туф-
ли на каблуках, у спортсме-
нов, а также у людей, кото-
рые носят неудобную обувь.

— Одна из наших пациен-
ток — 45-летняя женщина, 
которая работает секретарём 
руководителя. Конечно, на 
работе есть определённый 
дресс-код, который включает 

туфли на каблуках. Деформа-
ция в области пяточного буг-
ра появилась у неё полтора 
года назад, и всё это время он 
немного болел. К моменту об-
ращения боль в ноге была уже 
достаточно сильной. Сделали 
эндоскопическую операцию 
через два маленьких надреза. 
А через полтора месяца жен-
щина  вернулась к работе, — 
рассказывает врач.

С болезнью Хаглунда до-
вольно часто сталкиваются 
и спортсмены, в зоне риска 
любители горных лыж — из-
за жёстких ботинок — и фи-
гуристы. 

— Недавно была операция 
у 50-летнего мужчины, кото-
рый с молодости занимается 

тяжёлой атлетикой. В 
течение трёх-четырёх 
лет его беспокоили 
незначительные боли 
в ноге, а к врачу он об-
ратился, только когда 
боль стала невыноси-
мой. К этому момен-
ту была выраженная 
деформация кости и 
нарушение функции 
ахиллова сухожилия. 
Были выполнены от-

крытая операция по иссече-
нию костного нароста и вос-
становительная пластика пя-
точного сухожилия. Полное 
восстановление займёт два с 
половиной месяца, — отмеча-
ет Борис Калинский. 

Лечат 
консервативно

Операция может пона-
добиться только в сложном 
случае. Обычно при болез-
ни Хаглунда рекомендуют 
физиотерапию, лекарствен-
ные препараты, но в первую 
очередь врач посоветует но-
сить комфортную обувь, воз-
можно, специальную ортопе-
дическую.

— Задник обуви не дол-
жен давить на ногу: слиш-
ком маленькая и узкая обувь 
деформирует зону прикреп-
ления ахиллова сухожилия, 
— говорит Борис Калин-
ский. — Если нарост Хаглун-
да не лечить, то со временем 
становит ся сложно подобрать 
обувь, невозможно занимать-
ся физической активностью 
из-за боли, да и просто на-
прягать ноги. Поэтому луч-
ше обратиться к врачу при 
первых симптомах.

Ольга КАЛИНКИНА

Любите каблуки? 
Берегите пятки

Травматолог-ортопед 
рассказал 
ещё об одной опасности 
некомфортной обуви

Узкая обувь 
влияет 
на ахиллово 
сухожилие 

При болезни Хаглунда в первую очередь врач посоветует носить комфортную обувь
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Борис 
Калинский,
заведующий 
отделением 
травматологии-
ортопедии 
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Св е т л а н а 
Хоркина и 
и Алия Му-

стафина, Никита 
Нагорный и Алек-
сей Немов — олим-
пийские чемпионы 
и легенды спор-
тивной гимнасти-
ки. Однако это не 
всегда спорт высо-
ких достижений: 
гимнастика может 
принести большую 
пользу и детям, и взрослым, 
и пожилым. Подробнее об 
этом рассказала Анастасия 
Богданова — мастер спор-
та, победительница чемпи-
онатов и первенств России, 
тренер Европейского гимна-
стического центра, одно из 
отделений которого распо-
ложено на Ленинградском 
проспекте. 

1 Когда этот вид 
спорта стал 

олимпийским?
По словам Анастасии Бог-

дановой, в программу совре-
менной Олимпиады спортив-
ная гимнастика вошла ещё 
в конце XIX века. Клас-
сическое мужское и 
женское многобо-
рье сформирова-
лось в середине 
XX века. Однако 
сам вид спорта заро-
дился еще в Древней Греции.

2 Есть ли 
потолок 

по возрасту?
По словам Анастасии, 

потолка по возрасту нет, 
многие упражнения до-
ступны даже взрослым 

людям, в том числе в воз-
расте от 50 лет и старше. 
Конечно, речь не о слож-
ной акробатике, а о оздо-
ровительных упражнени-
ях.

— А дети могут посещать 
занятия уже с года. На за-
нятиях они могут лазать, 
висеть, кувыркаться, пры-
гать и так сбросить излишек 
энергии, получить пользу 
для здоровья, — отмети-
ла тренер. — Сама я нача-
ла заниматься гимнасти-

кой в семь лет — ею ув-
лекалась подружка, и я 
пошла на тренировки 
вслед за ней.

3 Разли-
чаются ли 

первые 
тренировки 
у малышей 
и у взрослых?

По словам Анаста-
сии, тренировки у детей и 
взрослых различаются по-
дачей — у детей она игро-
вая, а также динамикой и 
нагрузкой, индивидуаль-
ной для каждого возраста.

— А так мы всему учим 
одинаково — от простого 
к сложному. Например, 
выполнять сальто: снача-

ла учим делать кувырок с 
матов на ровной поверхно-
сти, затем с батута на вы-
сокие мягкие кубы, после 
просто на матах и уже по-
том на прыгучей акроба-
тической дорожке, — объ-
яснила она. — Дети, ко-
нечно, осваивают всё бы-
стрее, так как не боятся, а 
вот взрослые часто медлят 
из-за страха. 

В этом виде спорта шанс 
добиться впечатляющих 
результатов есть только у 
тех, кто начал занимать-
ся в детстве. И спортсме-
ны не просто так все ху-
денькие и невысо-
кие — это важно 

для результата. При этом 
заниматься для здоровья, 
развития можно и даже 
очень полезно.

4 Помогает 
ли 

гимнастика 
в других 
видах спорта?

— Да! Упражне-
ния использова-
ли для подготовки 

олимпийских атле-
тов по другим дисци-

плинам ещё до нашей эры. 
В наши дни эти упражне-
ния используют в фигур-
ном катании, танцах, чир-
лидинге… и даже хоккее, 
волейболе, футболе, ба-
скетболе, горнолыжных 
дисциплинах, плавании 
и единоборствах, — гово-
рит тренер. — Например, у 
нас часто на тренировках 
бывают футболисты «Ло-
комотива». А Криштиану 
Роналду в своих соцсетях 
постоянно выкладывает 
видео своих тренировок 

по гимнастике.

Мария 
ГОРБУНОВА

Дети освоят сальто быстрее
Мастер спорта из Хорошёвского ответила на четыре вопроса 
о спортивной гимнастике

Для побед 
важно, 
чтобы 
спортсмен 
был 
худеньким 
и невысоким

Анастасия 
Богданова, 
мастер спорта, 
победительница 
чемпионатов 
и первенств 
России, тренер 
Европейского 
гимнастического 
центра, отделения 
на Ленинградском 
проспекте
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Одна из тренеров 
центра Ольга 

Сейлюс с мужем

Старшеклассник из Головинского 
плавает баттерфляем лучше всех

Десятиклассник Мак-
сим Старовойтов из шко-
лы №1159 в Головинском 
стал четырёхкратным побе-
дителем по плаванию лет-
ней спартакиады школьни-
ков, которая прошла в Пен-
зе. Он взял золото в личном 
зачёте за 200 метров сти-
лем баттерфляй, за 50 ме-
тров также баттерфляем и 
в эстафетах 4х100 вольным 
стилем и 4х100 комбиниро-
ванным стилем.

— В Пензе я выступал в 
составе юношеской сбор-

ной Москвы по плаванию. 
Победить удалось за счёт 
хорошей подготовки, силы 
и техники, — рассказывает 
чемпион.

Максим занимается пла-
ванием с четырёх лет. В бас-
сейн его привели родители. 
По словам мамы Елены, он 
рос очень активным, под-
вижным и озорным ребён-
ком. В плавание влюбился 
сразу и безоговорочно, за-
ставлять заниматься его не 
пришлось.

— Для него не пойти на 

занятия в бассейн счита-
лось наказанием, — рас-
сказывает Елена.

С 4-го класса Максим 
занимается в Московской 
академии плавания у тре-
нера Валерии Рототаевой 
шесть дней в неделю по не-
сколько часов.

Сейчас он учится в 10-м 
классе. В будущем плани-
рует поступать в МГУСиТ 
и связать свою жизнь со 
спортом.

Гульнара 
РЕЙНГАРДТМаксим занимается плаванием шесть дней в неделю
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На Ходынке 
обучают капоэйре

Бесплатные занятия по ка-
поэйре для младших и средних 
школьников проходят по поне-
дельникам и средам в парке 
«Ходынское поле». Капоэйра 
— это бразильское боевое ис-
кусство, напоминающее танец 
с элементами акробатики. У 
первой группы тренировки на-
чинаются в 17.30, а у второй — 
в 18.30 (6+).

Запись по тел. (495) 657-
4512. Сайт: parkhodynka.ru.

В выходные танцуем 
на Речном

Проект «Спортивные выход-
ные» приглашает всех жела-
ющих старше 18 лет на тан-
цевальные тренировки. Они 
проходят в здании Северного 
речного вокзала (Ленинград-
ское ш., 51) в 20.30 по суббо-
там и воскресеньям.

Понадобятся коврик для 
занятий и спортивная фор-
ма (18+).

Регистрация  на  сайте 
sportsweekend.ru.

В «Дубках» проходят 
занятия по цигуну

Бесплатно заняться гимна-
стикой цигун всем желающим 
старше 12 лет можно в парке 
«Дубки» (ул. Дубки, 6, стр. 1) 
по вторникам и четвергам в 
8.00. Цигун — это комплекс 
несложных упражнений, со-
вмещённых с дыхательной 
практикой. Место сбора — 
центральная площадь пар-
ка (12+).

Нужна регистрация на сай-
те парка park-dubki.ru, раздел 
«Регулярные занятия».

Мария 
ГОРБУНОВА

В афише возможны измене-
ния, уточняйте на сайтах орга-
низаторов

СПОРТАФИША

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831,
с 10.00 до 17.30 
с понедельника 
по пятницу

info@saonews.ru 

chitatel@internet.ru
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Супруги Дмитрий Граф-
ский и Наталья Мели-
хина из Тимирязевско-

го района — IT-специали-
сты в крупных компаниях. 
Пара обожает путешество-
вать. Этим летом они впер-
вые приняли участие в рал-
ли «Шёлковый путь», где на 
своём внедорожнике «Сузу-
ки Джимни» за 10 дней прео-
долели 5,5 тысячи км от Том-
ска до Улан-Батора.

Тренировались 
в Калмыкии

Идея поучаствовать в рал-
ли Дмитрию и Наталье при-
шла ещё прошлой осенью.

— До этого мы даже не 
представляли, что когда-ни-
будь решимся. Пешеходный, 
водный туризм — да, но на 
автомобиле? А когда увиде-
ли в Интернете объявление 
о предстоящем ралли, вдруг 
подумали: а почему бы и нет? 
Тем более что внедорожник у 
нас уже был. Подали заявку, 
оплатили взнос, медстрахов-
ку, получили лицензию кате-
гории Е от Федерации авто-
спорта Москвы, — вспоми-
нает Дмитрий.

Дмитрий стал пилотом, На-
талья — штурманом. Весной 
для тренировки они отправи-
лись в Калмыкию, чтобы по-
колесить по степи и барханам. 
Специально тюнинговать ма-
шину перед ралли не стали. 
Заменили лишь стёртые ко-
лёса на новые, купили палат-
ку, спальники, инструменты 
для починки автомобиля, ог-
нетушитель, загрузили маши-
ну вместе с вещами в автовоз 
до Томска, сами на самолёт 
— и в путь.

Приключения 
на границе

В ралли участвовали не-
сколько сотен автомобили-
стов. Маршрут проходил че-
рез Барнаул, Горно-Алтайск, 
Кош-Агач, Ховд, Алтай, Ба-
янхонгор, Мандалгоби. Дми-
трий и Наталья выступали в 
категории любителей, но, по 
их словам, в чём-то она была 
даже сложнее спортивных.

— Каждое утро на стар-
те нам выдавали маршрут-
ную карту и дорожную кни-
гу с описанием всех дорог и 

спецучастков по бездоро-
жью. Они были такими же, 
как у спортсменов, но у нас 
на спец участках было огра-
ничение скорости до 80 ки-
лометров в час, — объясня-
ет Дмитрий. — С одной сто-
роны, при более медленной 
езде меньше поломок. С дру-
гой — сложнее стать первым 
на финише. 

По словам Дмитрия, в 
первые дни всё шло как по 
маслу. Ночевали вместе с 
другими участниками в би-
вуаках в палатках на окраи-
нах городов, питанием обе-
спечивали организаторы. 
Приключения начались пе-
ред границей с Монголией.

— Как-то вечером осматри-
ваю машину, а задних номеров 
нет: оторвались во время про-
хождения брода. Что делать? 
Без них нас в Монголию не пу-

стят, а это значит, что мы про-
пустим всё самое интересное, 
— вспоминает Дмитрий. — 
Стали звонить в фирму в Гор-
но-Алтайске, которая изготав-
ливает дубликаты номеров. Их 
сотрудник, несмотря на ночь, 
взялся за работу и в пять утра 
на такси прислал нам эти но-
мера — и задний, и передний! 
Ох, и наволновались мы тогда! 
Кстати, потом в Монголии мы 
снова потеряли номера, уже 
передние. Хорошо, что были 
запасные.

В планах — 
повторить!

По словам Натальи и 
Дмитрия, больше всего в пу-
тешествии их покорила при-
рода и то, как быстро менял-
ся пейзаж: сибирские леса, 
алтайские горы, монголь-
ские степи и пустыни. А ещё 
— экзотика местной жизни.

— В Монголии до сих пор 
даже у городских жителей есть 
юрты. Некоторые ставят их на 
крышах многоэтажек, другие, 
как на дачах, отдыхают в них 
за городом. Но больше всего 
поразили дороги в степи. Пра-

вильно говорят, что их там нет, 
есть направления. На карте — 
федеральная трасса, а на мест-
ности — 20 узких параллель-
ных дорожек без асфальта, — 
говорит Дмитрий.

Несмотря на то что офи-
циально в их экипаже было 
два участника, Дмитрий и 
Наталья считают, что их 
было трое. Третий — ко-
нечно, внедорожник. 

— Мы ему даже имя при-
думали — «Жёлтый Джим-
ни», а среди своих — Жи-
Джи, и завели собственную 
страницу в соцсети «ВКон-
такте», — смеётся Дмитрий. 
— Он там рассказывает о 
своих приключениях.

Сейчас в планах у ребят 
— повторить ралли следую-
щим летом. Но теперь они 
к подготовке отнесутся се-
рьёзнее. На внедорожник 
установят новую подвеску, 
заменят колёса и бензобак 
на более объёмный, а вме-
сто задних сидений, кото-
рые не используют, смон-
тируют полки для багажа.

Наталья АНОХИНА
Страничка «Жёлтого Джимни»: 
vk.com/zhi_dzhi

Двое и жёлтый Жи-Джи 
Муж и жена 
из Тимирязевского 
приняли участие в ралли 
от Сибири до Монголии

Задние номера оторвались 
и потерялись. Что делать? 
Без них в Монголию 
не пустят!

Несмотря на то что в экипаже было два человека, Дмитрий и Наталья считают, что их было трое. Третий — конечно, внедорожник 
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Евгений Пажитнов по про-
фессии историк и уже 30 лет 
занимается генеалогией. Он 

составил генеалогическое древо 
семьи Чеховых, Сергея Есенина, 
художника Василия Верещагина... 
А ещё в селе Покровское на Рязан-
щине создал культурный центр и 
музей Аксёновых — в доме, где ро-
дился отец писателя Василия Ак-
сёнова. 64-летний генеалог и кра-
евед рассказал о своих исследова-
ниях «Северу столицы».

Родом 
из Воронежа

Интерес к генеалогии у Евге-
ния Пажитнова появился ещё 
в юности, когда он решил уз-
нать свои корни. Сначала опро-
сил всех родственников, а потом 
искал информацию в архивах. 

Узнал, например, что его пре-
док Степан Пажитнов, 1773 года 
рождения, родом из воронеж-
ского села.

— А в Москву в 1892 
году переехал мой пра-
дед Евгений — полков-
ник 6-го гренадерско-
го Таврического пол-
ка. Были у нас в роду 
и артисты: например, 
тётя Евгения Пажитнова бо-
лее полувека служила пианист-
кой-концертмейстером в Театре 
имени Вахтангова. Её ценил Евге-
ний Симонов, который в юности 
работал тапёром. Сохранилась 
видеозапись телеспектакля 

«Фауст» 1969 года с её участием, 
— заметил Евгений Пажитнов.

Создал музей
Получив историческое образо-

вание в Институте культуры в Мо-
скве, Евгений Пажитнов поначалу 
работал инструктором по туризму 

на турбазах и в культурных центрах 
Звенигорода и Костромы. А в се-
редине нулевых годов был млад-
шим научным сотрудником Музея 
Михаила Булгакова на Большой 
Садовой, опубликовал историю 
тёти писателя. Оказалось, её рас-
стреляли большевики в 1920 году. 

— На семейном захоронении Бул-
гаковых на Байковом кладбище в 
Киеве имени жены дяди Михаила 
Афанасьевича Ирины Лукиничны 
нет. Где же она похоронена? В кни-
гах булгаковедов ответа не нашёл, 
так же как и в воспоминаниях пле-
мянниц писателя. В Ялте, у подно-
жия Ай-Петри, я разыскал место 
казни сестры милосердия. Исто-
рию её жизни изучил в местных ар-
хивах, — рассказал исследователь.

Спустя пять лет он создал 

музей родословной писате-
ля Василия Аксёнова на роди-
не его отца в Рязанской области.

— Об отце писателя Павле Ва-
сильевиче я прочитал в рассказе 
«Дикой» и заинтересовался исто-
рией рода Аксёновых. Краевед 
села Покровское Юрий Паню-
ков и местные жители помнят, 
как Вася Аксёнов приезжал из 

Казани на летние каникулы и 
жил в семье своей тёти по отцу. 
Родители его в это время были 
репрессированы и находились в 
лагерях. У нас получился музей 
с генеалогическими картами и 
интерьером начала XX века. Там 
селяне показывают спектакли 
по произведениям шестидесят-
ников, проводят литературные 
чтения и дни творчества для де-
тей, — говорит генеалог.

Дочь дворянина
и цыганки

Евгений Пажитнов создал в цен-
тре московского долголетия «Бего-
вой» клуб по генеалогии и вместе 
с его участниками сейчас изуча-
ет родословную писателя Фазиля 
Искандера. Планируют встречу с 
его дочерью Мариной. А ещё со-
бираются съездить в имение дво-
рян Киселёвых в село Бабкино 
Истринского района, где, по сло-
вам Евгения Пажитнова, выросла 
Ляля Чёрная — известная актри-
са начала XX века, блиставшая в 
кино и на сцене театра «Ромэн».

— Кстати, Ляля, дочь дворя-
нина Сергея Киселёва и цыганки 
Марии Поляковой, как мне уда-

лось установить, была знако-
ма с Антоном Чеховым. После 

окончания университета он 
работал неподалёку от име-
ния — в Чикинской больнице 

и часто навещал Киселё вых. 
Изу чая генеалогию, понима-

ешь, что все мы так или иначе род-
ственники или наши предки были 
друзьями, — улыбается историк.

Виктория КАЙТУКОВА

Занятия «Краеведение. Как создать 
музей семьи. Генеалогическое 
древо» в ЦМД «Беговой» проходят по 

понедельникам, в 14.00 
по адресу: ул. Правды, 
3а. Запись по тел. 
(495) 870-4444

От Ляли Чёрной  
до Васи Аксёнова

Историк на пенсии 
из Бегового изучает 
генеалогию известных людей

Оказывается, 
Антон Чехов 
был знаком 
с Лялей Чёрной 

Писатель Василий Аксёнов
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Евгений Пажитнов уже 30 лет 
занимается генеалогией
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На Весенней 
отметят 
День туризма

В честь Всемирного дня 
туризма в библиотеке №47 
(Весенняя ул., 8) 27 сентяб-
ря в 15.00 для школьников 
пройдут познавательная 
игра «Я здесь был», гео-
графическая викторина, 
конкурс коротких путевых 
заметок о летних путеше-
ствиях. Гостям также по-
кажут небольшую выстав-
ку путеводителей и суве-
ниров, привезённых чи-
тателями библиотеки из 
путешествий. Вход свобод-
ный, регистрация не требу-
ется (6+).

Сайт: kulturasao.ru. Тел. 
(495) 663-5533.

На Дубнинской 
споют и станцуют

Концерт для всех жела-
ющих, посвящённый Меж-
дународному дню пожи-
лого человека, пройдёт в 
отделении «Юность» куль-
турного центра «Гармо-
ния» (Дубнинская ул., 73а) 
28 сентяб ря в 13.00. Гостей 
ждёт программа из вокаль-
ных и хореографических но-
меров (0+).

Регистрация на сайте 
ckgarmoniya.ru. Тел. (499) 
481-0139.

В Западном 
Дегунине научат 
делать свечи

Культурный центр «Онеж-
ский» (ул. Маршала Федо-
ренко, 2, корп. 2) пригла-
шает всех желающих на 
мастер-класс по изготов-
лению свечей, который 
состоится 30 сентября в 
15.00. Участников научат 
работать с формами, кра-
сителями и отдушками, а 
также декорировать све-
чи (6+).

Регистрация на сайте 
kulturasao.ru. Тел. (495) 
663-5533.

Гульнара РЕЙНГАРДТ

В афише возможны изме-
нения, уточняйте на сайтах 
организаторов

АФИША

В библиотеке №44 им. 
В.Г.Короленко от-
крылась первая в Рос-

сии «Библиотека трубачей». 
В большом зале представле-
ны ноты, книги, пластинки, 
диски, связанные с медными 
духовыми инструментами, 
есть уникальные экспона-
ты и есть сценическое про-
странство, где будут прохо-
дить концерты, выставки, 
фестивали и даже репети-
ционный коворкинг.

Ноты 
с автографами

Идея этого проекта при-
надлежит Олегу Абрамову, 
концертирующему музыкан-
ту-духовику и художествен-
ному руководителю библио-
теки №44.

— Уже есть большая пар-
тия нот, книг и пластинок, 
в том числе с автографами, 
— рассказывает он. — На-
пример, есть пластинки, ко-
торые записаны под руко-
водством известного дири-
жёра Геннадия Рождествен-
ского и с его дарственной 
надписью. Есть даже ноты 
с подписью Арама Хачату-
ряна, есть ноты с автогра-
фами других известных му-
зыкантов, много сделавших 
для развития духовой музы-
ки в стране, есть очень цен-
ные экземпляры.

В «Библиотеке труба-
чей» будет и специальная 
литература нескольких изда-
тельств, поддержавших про-

ект. Материалы можно бу-
дет изучать по единому чи-
тательскому билету.

Царские 
традиции

По словам Олега Абрамо-
ва, традицию игры на мед-
ных духовых инструментах 
в нашей стране сильно укре-
пили представители динас-
тии Романовых: каждый на-
следник обязан был иметь 
музыкальное образование 
и должен был владеть ка-
ким-то, именно медным, ду-
ховым инструментом.

— В частности, Нико-

лай II очень неплохо играл 
на корнете, — продолжает 
Олег. — Александр III играл 
на нескольких духовых ин-
струментах и даже создал ан-
самбль. Александр II играл 
на тромбоне.

Лекции 
и мастер-классы

В этом же простран-
стве запланированы ма-
стер-классы, научные кон-
ференции и лекции. На них 
будут рассказывать не толь-
ко о самых популярных ду-
ховых инструментах, таких 
как труба, тромбон, валтор-

на и туба, но и о редких, сре-
ди которых эуфониум, гели-
кон, труба-пикколо, сакбут.

— Например, труба-пик-
коло в своё время появи-
лась в блистательный век 
барокко. Звуки трубы-пик-
коло схожи с высоким жен-

ским голосом — сопрано — и 
нисколько не уступают ему в 
технике, — рассказала кура-
тор окружного проекта «Му-
зыкальная гостиная» Ана-
стасия Арсёнова.

«Библиотека трубачей» 
создана в рамках окружного 
проекта «Музыкальная гости-
ная» Объединением культур-
ных центров САО и Фондом 
поддержки исполнительства 
на медных духовых инстру-
ментах им. Александра III.

Гульнара РЕЙНГАРДТ

Адрес: Онежская ул., 17, корп. 
4. Подробности на сайте 
kulturasao.ru/muz_gostinaya

Есть даже 
ноты 
с подписью 
Арама 
Хачатуряна

Там можно будет узнать о медных духовых инструментах

На Онежской открылась 
«Библиотека трубачей»

Открытие «Библиотеки трубачей» сопровождалось духовой музыкой
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Ответы на судоку со стр. 20

Итальянский киноклуб начинает 
новый сезон в Беговом

В центре «Благосфера» 
возобновляются встречи 
Итальянского киноклуба. 
29 сентября в 16.00 пройдёт 
показ и обсуждение коме-
дии с Софи Лорен и Мар-
челло Мастроянни «Вче-
ра, сегодня, завтра». Это 
три остроумные новеллы, 
где великие актёры игра-
ют влюблённого мужчину 
и уверенную в себе женщи-
ну. В 1965 году лента была 
удостоена премии «Оскар» 
как лучший фильм на ино-
странном языке. Показ со-
стоится на итальянском язы-
ке с русскими субтитрами.

— По традиции клуба по 
завершении просмотра зри-

тели обсудят увиденное и 
заодно попрактикуют ита-
льянский с носителем язы-
ка и представителями клуба 
«Наставник», — сообщили 
организаторы.

Вход бесплатный при 

регистрации на сай-
те blagosfera.ru («Актив-
ность»/«Клубы»/«Кино-
клуб») (16+).

Гульнара РЕЙНГАРДТ

Адрес: 1-й Боткинский пр., 7, 
стр. 1

 На встрече киноклуба посмотрят и обсудят фильм 
«Вчера, сегодня, завтра» с Софи Лорен и Марчелло Мастроянни
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В Тимирязевском покажут 
модернистское искусство XX века

Галерея «Парк» приглаша-
ет всех желающих на персо-
нальную выставку художни-
ка-модерниста Альберта Ато-
яна «Доски. Время», которая 
откроется 27 сентября. 

Выпускник Ереванского по-
литехнического института ху-
дожник-конструктор Альберт 
Атоян состоял в Союзе дизай-
неров СССР с 1987 по 1991 год, 
был участником всесоюзных 
выставок. 

— С начала 1990-х начинает-
ся московский период в твор-
честве художника. Всё это вре-
мя он работает в мастерских ху-
дожников на Верхней Маслов-

ке. Доски и фанера, которые 
нередко использует художник 
как основание для своих кар-
тин, привносят в живописные 
абстракции материальность. 
Его эстетические работы на-
правлены на восстановление 
экологии души. Вероятно, поэто-
му картины окрашены грустью 
и печалью, — рассказал куратор 
выставки Никита Спиридонов.

Выставка продлится до 20 
октября. Стоимость билетов: 
300 рублей, 150 рублей (льгот-
ный), школьники по карте — 
бесплатно (6+).

Гульнара РЕЙНГАРДТ
Адрес: ул. Немчинова, 12. 

Тел. (499) 977-0044. Сайт: 
park.vzmoscow.ru

ВЫСТАВКА
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В преддверии нового 
сезона развлекатель-
ного шоу «Супернин-

дзя» на телеканале СТС в 
Ярославле при большом 
стечении публики про-
шла церемония открытия 
36-метровой полосы труд-
нопреодолимых препят-
ствий. В нём приняли уча-
стие победитель 1-го сезо-
на проекта «Суперниндзя» 
Юрий Прокудин и ярослав-
ский победитель шоу «Су-
перниндзя. Дети» Валерий 
Шубин, а также ведущий 
телешоу Василий Артемьев. 
Василий признавался луч-
шим регбистом России в 
2015 и 2018 годах, шоу «Су-
перниндзя» он стал вести 
три года назад и стал насто-
ящей телезвездой первой 
величины. Василий расска-
зал и про секреты проекта, 
и про то, какое значение, по 
его мнению, имеет спорт 
для россиян, и про работу 
на телевидении, и даже не-
много про личную жизнь.

Есть место 
драме

— Василий, 
вы уже привыкли 
к популярности?

— С одной стороны, по-
разительно было видеть та-
кое количество людей се-
годня! А с другой, я сей-

час много езжу по городам 
России, путешествую в свя-
зи с различными деловы-
ми вопросами и понимаю, 
что наш проект пользуется 
большой популярностью 
во многих регионах. Мне 
это важно, так как мы про-

пагандируем правильные 
ценности и занятия спор-
том. 

— Получается такая 
широкая популяризация 
спорта?

— Абсолютно точно! Те-
леканал нащупал формат 
спортивного контента, ко-
торый нравится россиянам. 
Здесь даже есть место и че-
ловеческой драме, которая 
тоже привлекает внимание 
и заставляет испытывать 
эмпатию к героям: зрители 
их поддерживают, искрен-
нее болеют за них.

Не только 
физподготовка

— При этом, когда 
смотришь телевизор, не 
только болеешь, но ещё и 

думаешь о том, что можно 
было бы попробовать тут 
свои силы. Со стороны 
кажется, что это легко… 

— Очень много бывает 
комментариев, связанных 
с тем, как тот или иной че-
ловек справился бы с этим 

спортивным препятствием, 
как участник выступил, как 
он превзошёл ожидания 
или, наоборот, не оправ-
дал их. Это тоже вызыва-
ет бурные дискуссии всег-
да. Я конечно же тоже про-
бовал свои силы на полосе 
препятствий. И хочу ска-
зать, что вживую они го-
раздо сложнее, чем кажет-
ся со стороны, и тем более 
чем выглядят на телевизи-
онном экране.

— Наверное, с вашим 
опытом в этом проекте вы, 
когда видите участника, 
уже представляете, 
пройдёт он полосу 
препятствий или нет и как 
он это сделает.

— Тут имеется чуть боль-
ше факторов, чем просто 
физическая подготов-

ка. У нас, конеч-
но, есть опреде-
лённые ожида-
ния от каждого 
участника, ко-
торые склады-
ваются либо 
на протяже-
нии несколь-
ких сезонов, 
в которых 
он прини-
мает уча-
стие, или 
м ы п ри-
мерно зна-
ем его воз-
можности и по-
тенциал по тому, 
как он справлялся 
с пробной трассой на 
кас тинге. Но, как я уже 
сказал, есть момент, ког-
да участник превосхо-
дит все ожидания, 
и момент, когда он 
недотягивает до са-
мых несмелых ожи-
даний, — такие момен-
ты тоже происходят, и не-
редко. Здесь есть элемент 
спорта — спортивной не-
предсказуемости, — за что 
мы его и любим. В том чис-
ле и поэтому шоу нравится 
зрителям. 

— То есть, невозможно 
сказать, что участник 
должен обладать 
вот такими и такими 
качествами — и тогда 

он сто процентов станет 
победителем? 

— Невозможно. Особен-
но в полуфинале и в фина-
ле. Когда условно 30 спорт-
сменов выходят в финал и 
им предстоит пройти са-
мую сложную трассу, то 
тут уже всё непредсказуе-
мо. Многие факторы могут 
повлиять: и время, кото-
рое ждал человек, и каким 

по очереди будет выходить, 
да и просто его психоло-
гическое состояние на тот 
момент.

Дочь занимается 
волейболом

— Как вы считаете, 
детей надо приучать 
к спорту с раннего 
возраста?

Ведущий рассказал о секретах популярности 
телепроекта 

Вживую препятствия 
гораздо сложнее, 
чем кажется со стороны

Василий Артемьев: 
Предсказать, кто станет 
суперниндзя, невозможно!
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Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить 
проблему? 

Звоните! Пишите! 

с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

(499) 647-6831, info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru
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— Да. И я даже статью на 
эту тему писал. Спорт — 
один из важных факторов 
для гармоничного, сбалан-
сированного воспитания, 
взросления. Это множество 
уроков, на которых спорт 
учит ребёнка — и взросло-
го в том числе, — напри-

мер, как совершать ошибки  
и преодолевать их, и дви-
гаться дальше. Любой че-
ловек в жизни будет совер-
шать ошибки, но если ты 
не научен, как справлять-
ся с ними эмоционально и 
физически, то это может 
привести к очень плохим 
результатам. Спорт даёт 

возможность быть гармо-
нично развитым и психо-
логически устойчивым че-
ловеком. И таких примеров 
очень много. 

— Вашей дочери 
Елизавете 10 лет, и, 
насколько я знаю, она 
тоже занимается спортом.

— Да, с раннего детства 
она   пробовала     разные 
виды спорта: были и гим-
настика, и акробатика, а 
в восемь лет она  пришла 
к волейболу. И ей он нра-
вится больше всего.   Тут 
сработал   фактор   друж-
ной команды, соратника 
рядом, солидарности, от-

ветственности. И это до-
статочно зрелищный   вид 
спорта. На мой взгляд,  до 
14-15 лет     ребёнку    мож-
но     заниматься разными 
видами спорта, пробовать 
варианты. Выбирать одно 
конкретное   направление 
не обязательно  —  это  та-
кой трамплин на будущее. 

Ездить в отпуск 
получается 
нечасто

— Удалось ли минувшим 
летом побывать в отпуске? 
И как, кстати, вы обычно 
отдыхаете?

— Активностей в моей 
жизни хватает, поэтому я 
люблю и пассивный отдых 
в том числе. К сожалению, 
в отпуск куда-то ездить по-
лучается нечасто: постоянно 
идет подготовка к какому-то 
проекту, и просто даже не-
сколько дней, чтобы выдох-

нуть, редко нахожу. Но ско-
ро собираюсь в небольшой 
отпуск вместе с друзьями, 
полетим семьями на море. 
К сожалению, мой отдых 
закончится раньше, чем у 
остальных: улечу на турнир. 
У меня будет на отдых всего 
пара дней, так что не зави-
дуйте! (Улыбается.) 

— Вам хотелось бы 
вести какой-то другой 
проект, возможно, вообще 
не связанный со спортом? 

— Мне нравятся спортив-
ные направления. Спорт 
— это то, с чем я связан 
всю свою жизнь. Он про-
сто мне очень интересен. 
А куда приведёт меня даль-
ше профессиональная ка-
рьера, мне не известно. Но 
мне нравится то, чем зани-
маюсь я сейчас! 

Беседовала 
Валерия Хващевская 
Фото телеканала СТС 

(ИА «Столица»)

29 сентября — день 
памяти святителя Кип-
риана, митрополита 
Киевского и всея Руси 
(1336-1406). У него был 
особый, редкий дар — 
разбираться в боль-
шой политике. И ещё 
он умел прощать чужие 
ошибки.

На Русь он был на-
значен в Константино-
поле. Русская митропо-
лия тогда была полем 
постоянных военных 
конфликтов. Москва 
боролась со Смолен-
ском, Тверь — с Мо-
сквой, извне набегали 
ордынцы, но главная 
линия пролегала между 
восточными землями, 
где тон задавала Мо-
ск ва, и запа дными, 
где правили литовские 
князья. Киприан пы-
тался примирить сто-
роны: ведь и там и там 
— русские. Он объехал 
западные земли, но в 
Москву ехать не решал-
ся: здесь его считали 
литовским шпионом.

И всё же в 1378 году 
владыка рискнул: при-
был к Дмитрию Донско-
му. Князь встретил не-
ласково: по его прика-
зу Киприана схватили, 
бросили в темницу, а 
потом с позором выдво-
рили вон. Можно было 

смертельно обидеться 
и предать князя анафе-
ме. Но это означало бы 
капитуляцию Киприа-
на. Поэтому он простил 
Дмитрия и продолжил 
миротворческую мис-
сию. Во многом благо-
даря ему литовское вой-
ско в канун Куликов-
ской битвы не присо-
единилось к Мамаю, 
а два сына князя Оль-
герда даже перешли на 
службу к московскому 
правителю.

Дмитрий Донской по 
достоинству оценил по-
литику святителя. В мае 
1381 года Киприан тор-
жественно въехал в Мо-
скву. «Князь же вели-
кий Дмитреи Иванович 
прия его с великою че-
стию и весь град изы-
де на сретение ему, — 
говорилось в летопи-
си. —  И бысть в тъи 
день оу князя у вели-
каго пир велик и радо-
вахуся светло».

Дар рассу ж дени я, 
политической прозор-
ливости, которым был 
наделён святой, встре-
чается редко. Поэтому 
святителю Киприану 
можно особо молиться 
о даровании рассужде-
ния и прощения — ка-
честв, которых нам ча-
сто не хватает.

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

Как святой Киприан 
вершил большую 
политику

Василий Артемьев и победитель шоу «Суперниндзя. Дети» Валерий Шубин

Рубрику ведёт 
главный редактор 
православной газеты 
«Крестовский мост»
Михаил Устюгов 

Скоро полечу на море, 
но на отдых будет 
только пара дней!
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Актриса Елена Дудина с 
семьёй часто путешествова-
ла по Таиланду и очень полю-
била тайскую кухню. Один из 
её любимых рецептов — кури-
ца по-тайски.

Нарежьте филе куриного бе-
дра кубиками и замаринуйте в 
рисовом уксусе, добавив туда 
отбитые стебли кинзы, тёртый 
чеснок и имбирь, небольшое 
количество перца чили, а так-
же соль и молотый чёрный 
перец по вкусу. Оставьте ку-
рицу мариноваться пример-
но на час. Затем обжарьте её 
на хорошо разогретой сково-
роде со столовой ложкой рас-
тительного масла.

Когда курица приобретёт зо-
лотистый оттенок, необходимо 
вылить в сковороду упаковку 

кокосового молока. Закройте 
крышкой и оставьте томиться 
до готовности. Курицу можно 
соединить с рисовой лапшой 
или фунчозой.

В конце в блюдо влейте не-
много кунжутного нерафини-
рованного масла. Посыпьте 
белыми и чёрными кунжутны-

ми семечками и в завершение 
сбрызните лаймом.

Ирина МИХАЙЛОВА 

По горизонтали: Волшебник. Куб. 
Секвестр. Настой. Нектар. Кисло-
род. Спазм. Чинара. Оскар. Бон. 
Рутина. Ласт. Скит. Тень. Театр. 
Депозит.

По вертикали: Манускрипт. Квар-
тира. Монстр. Бисмарк. Саке. Инд. 
Несчастье. Ковка. Лир. Слон. Ки-
сет. Раба. Опорос. Барий. Дантист. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написан-
ные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, кри-
минальная хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!

— Что будете делать, 
если к вам придут воры и 
будут искать деньги?

— Буду смеяться и ис-
кать вместе с ними.

Настоящим взрослым 
ты становишься тогда, ког-
да просмотр двухчасово-
го фильма, который тебе 
нравится, занимает у тебя 
в среднем пять-шесть дней.

Люди приходят и уходят. 
Всё дело в ногах.

— Ой, девчонки, а я так 
комплексую по поводу сво-
ей внешности!

— Да ладно! Бери пример 
с меня! Я, например, совер-
шенно не комплексую по 
поводу твоей внешности!

Был на свадьбе. Гуляли 
весело и хорошо. Только 
устал очень. Больше же-
ниться не буду.

— Всё! Со вторника начи-
наю новую жизнь!

— А почему не с поне-
дельника?

— Да разве в понедель-
ник это жизнь?!

АНЕКДОТЫ СУДОКУ
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Пряная курочка
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Вам понадобится:
 500 г куриного филе,
 250 мл 
кокосового молока,
 250 г рисовой лапши,
 3 ст. ложки 
рисового уксуса,
 2 ст. ложки 
кунжутного масла,
 5 стеблей кинзы,
 2 зубчика чеснока,
 10 г имбиря,
 перец чили,
 чёрный перец,
 соль и кунжут по вкусу 

Ужин по-тайски 
от актрисы Елены Дудиной

ТОП НОГОЙ 
ПО ТАНКУ! 

44 года назад Сергей с 
семьёй жил около парка 
ЦДСА (он теперь называ-
ется Екатерининский) и 
Музея Вооружённых сил 
СССР. На территории му-
зея была военная техника. 
Ребята любили забирать-
ся на уличные экспонаты.

«По только что отре-
монтированной техни-
ке топать ногой» — так 
мы всегда со смехом го-
ворили, когда смотрели 
эту фотографию. Сейчас 
моему сыну два года, но 
мама всегда рядом, как 
и тогда около танка», — 
рассказал Сергей. 
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Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
пн.-пт. с 10.00 до 17.30

i «Север столи-
цы» объявляет 

новый фотоконкурс 
«Мама рядом!».  
Дорогие мамы! 
Ждём ваши фотогра-
фии с детьми любого 
возраста. Если они 
уже выросли, тоже 
можно! Фото сопро-
водите кратким рас-
сказом о вашей се-
мье. Обязательно 
укажите, в каком 
районе вы живёте! 
Предпочтение будем 
отдавать фотографи-
ям с изюминкой. По-
бедителей ждут при-
зы.

Технические тре-
бования: формат 
JPEG, размер не ме-
нее 500 Кб. Письма 
отправляйте на эл. 
почту info@saonews.
ru.  В теме письма 
напишите: «Фотокон-
курс».

ФОТОКОНКУРС «МАМА РЯДОМ!»
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